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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Santiago Creel llama a unidad, dialogo y respeto.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, afirmó que, ante la pluralidad y diversidad en nuestro país, es 
indispensable la unidad, el dialogo y el respeto a las diferencias y a quienes piensan distinto. Al 
participar en el Ciclo de Conferencias: Rumbo al 2024, realizado en el auditorio Raúl Baillères del 
Centro Alonso Lujambio del ITAM, Creel Miranda indicó que frente a la toma de decisiones en la que 
se encuentra México, “el actual régimen es un régimen que está restando bienestar”. En otro orden 
de ideas, el Presidente de la Cámara de Diputados señaló que las reformas en materia electoral han 
sido de pleno consenso, si ésta rompe ese pleno consenso sería incorrecta. Agregó que de hacerse 
en términos de la legislación secundaria y romper con los principios constitucionales, estará la acción 
de inconstitucionalidad, inmediatamente a disposición de la minoría de esta Cámara para que la 
ejercite ante la SCJN. [MILED]  

Canciller de Cuba agradeció pronunciamiento de México contra bloqueo.- El ministro de Relaciones 
Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, agradeció el pronunciamiento de la Cámara de Diputados de 
México en rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra la isla. 
Desde su perfil en Twitter, el canciller aludió también al llamado de los representantes del poder 
legislativo federal en el país azteca al Congreso estadounidense a poner fin a esa política unilateral 
que atenta contra los derechos humanos del pueblo. Rodríguez acompañó su publicación con un 
fragmento de la intervención de Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, donde califica al bloqueo de insostenible por varias razones fundamentales, entre ellas, 
la obstaculización a la salud, trabajo y desarrollo humano. El diputado consideró que la medida 
representa un atentado al actual sistema universal de los derechos humanos, durante la lectura de 
un pronunciamiento aprobado por la Jucopo e impulsado por el líder del Grupo de Amistad México-
Cuba, Rubén Moreira. [PRENSA LATINA] [JORNADA]  

Eduardo Rivera cabildea recursos con diputados federales.- Eduardo Rivera Pérez, presidente 
Municipal de Puebla, señaló que los miembros de la ACCM buscan que en el PEF 2023, se puedan 
recuperar recursos públicos para seguridad e infraestructura urbana y social, como calles, drenaje, 
bacheo y pavimentación. Los ediles dialogaron con los miembros de la Jucopo de la Cámara baja y 

posteriormente sostuvieron otras reuniones de vital importancia para el bienestar y progreso de los 
municipios, con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como con Santiago Creel Miranda, 
Presidente de la Cámara de Diputados; a fin de promover un presupuesto responsable que fortalecer 
las haciendas municipales, así como la importancia de recuperar fondos para capitalidad, 
metropolitanos y de participación municipal. [ORONOTICIAS] [ALCANCE] [ANGULO 7] [MUNICIPIOS] 
[RETODIARIO] [ECONSULTA] 

Inicia Encuentro Internacional de Comunicación.- La Facultad de Ciencias de la Comunicación (FCC) 
arranca el lunes su Encuentro Internacional de Comunicación, Mercadotecnia y Periodismo CLICK 
2022, donde se abordarán temas sobre sustentabilidad, violencia de género, literatura y cine; 
seguridad, adicciones y marketing, entre otros. Entre los invitados programados están la exsecretaria 
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de Economía Tatiana Clouthier, y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda. [ABC NOTICIAS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier asegura que presentarán más reformas para combatir la violencia de género.- El 
presidente de la Jucopo y líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, destacó la 
aprobación de las reformas para combatir el feminicidio, conocida como la Ley Reyna de la semana 
pasada, aunque reconoció que falta mucho por hacer y reveló que el próximo mes presentarán más 
reformas para combatir la violencia de género. [TELEVISA]  

REFORMA ELECTORAL  
Diputados alistan discutir y votar el dictamen de Presupuesto 2023 el próximo 11 de noviembre.- 
El pleno de la Cámara de Diputados alista discutir y votar el dictamen del PEF 2023, el próximo viernes 
11 de noviembre, en una sesión que se prevé se alargue por 3 días. En conferencia de prensa el 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, adelantó que el Presupuesto 2023 será dictaminado en la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública entre el 7 y el 8 de noviembre, a fin de iniciar la discusión 
en el Pleno el día 11. Por su parte, Rubén Moreira adelantó que la bancada del PRI votará en contra, 
pues dijo que Morena se alista a aprobarlo sin mover una coma. [HERALDO]  

PRI rechaza que haya alguna negociación con Morena en la Reforma Electoral.- La Cámara de 
Diputados regresará del puente del día de muertos el próximo jueves 3 de noviembre. Se espera que 
a partir de ese día empiecen las discusiones rumbo a una posible reforma electoral. La bancada del 
PRI rechazó que haya alguna negociación con Morena. Rubén Moreira reiteró que el PRI no presentó 
iniciativa alguna en materia político electoral, dijo que es inviable que se apruebe el próximo mes 
como estimó el líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier. [TELEVISA]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023 
El 65 por ciento del Presupuesto 2023 será para desarrollo social: SHCP.- El subsecretario de Egresos 
de la SHCP, Juan Pablo de Botton, explicó que de los 8.29 billones de pesos de gasto total propuesto 
en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, 65.5 por ciento se destinará a la 
función de desarrollo social. “En cuanto al desarrollo social se prevé un gasto de 3 billones 900 mil 
715 millones de pesos qué representa el 65.5 por ciento del gasto programable”, subrayó. El 
funcionario se reunió con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados 
para conocer el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023. 
[MILENIO] [REFORMA] [JORNADA]  

Demandan municipios al Congreso homologar criterios para asignar recursos.- La Asociación de 
Autoridades Locales de México (AALMAC) demandó al Congreso de la Unión que se homologuen los 
criterios por medio de los cuales se asignan recursos estatales a los municipios. La presidenta de la 
asociación, Mariela Gutiérrez, presentó a los legisladores un paquete de seis propuestas para el 
fortalecimiento de la hacienda pública y las capacidades fiscales de los municipios. [RAZÓN] 

Renán Barrera presenta análisis de los principales problemas en las capitales.- El alcalde de Mérida, 
Renán Barrera Concha, entregó a la Cámara de Diputados un análisis sobre los principales temas que 
afrontan las ciudades capitales en el país con el fin de que puedan considerarse en la elaboración de 
las iniciativas legislativas para que otorguen mayor solidez a la actuación municipal frente a las 
crecientes demandas ciudadanas en materia de servicios, seguridad pública, economía y cultura. 
[YUCATÁN] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
ASF aprueba comparecencia de titular de SEGALMEX para que aclaren irregularidades por 11 mil 
mdp.- Aprueba la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de 
Diputados, citar a comparecer al titular de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Leonel Cota 
Montaño para que explique y justifique los relacionado con el presunto desvío de recursos. La 
petición fue hecha por la diputada panista María Elena Pérez Jaén quien argumentó que el 
funcionario debe aclarar las presuntas irregularidades detectadas por diversas auditorías realizadas 
al organismo, por 5 mil 640 millones de pesos y 3 mil 396 millones de pesos y que están pendientes 
por aclarar. [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA]  

Denuncia diputada de Morena corrupción en su propio grupo parlamentario por caso Segalmex.- 
La diputada Adela Ramos Juárez, de Morena, denunció que dentro de su grupo parlamentario hay 
corrupción, y que fue removida de la Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación, 
por apoyar que comparezcan los responsables de un presunto desvío de recursos en Seguridad 
Alimentaria Mexicana (Segalmex). [UNIVERSAL] 

Diputada panista presenta denuncia contra el auditor David Colmenares.- La diputada panista 
María Elena Pérez Jaen anunció que interpuso una denuncia en la Unidad de Evaluación y Control de 
la ASF en contra del auditor David Colmenares por no entregar los informes del Programa de 
Evaluación de la Política Educativa en el Desarrollo Económico de México, así como la fiscalización 
realizada al Hospital Infantil sobre el manejo de recursos en medicamentos oncológicos. [RAZÓN] 
[REFORMA]  

CUENTA PÚBLICA  
Detecta ASF anomalías por más de $10 mil millones.- La ASF reportó irregularidades por 10 mil 312.9 
millones de pesos tras practicar 629 auditorías a la Cuenta Pública 2021 que este viernes fueron 
entregadas a la Cámara de Diputados. La mayor parte de las irregularidades detectadas 
corresponden a recursos ejercidos por los estados y los municipios, que deberán aclarar en las 
próximas semanas el gasto de 6 mil 675.3 millones de pesos, que representan el 64.7 por ciento del 
total. [REFORMA] [REFORMA] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [PRENSA] [SOL DE MÉXICO]  

Sin aclarar, 78 mdp en programa de la STPS destinado a jóvenes.- El gasto ejercido por la STPS en 
su programa insignia Jóvenes Construyendo el Futuro, en 2021 dejó recursos no aclarados por 78 
millones 815 mil 935 pesos, de acuerdo con la fiscalización de la ASF. En la segunda entrega del 
informe de la Cuenta Pública 2021, detectó deficiencias en la operación de ese programa, entre ellas 
duplicidades, y que no acreditara que 87 mil 777 personas con servicio médico que otorga el IMSS 
correspondieran a beneficiarios, pues no fueron localizados en el padrón. [JORNADA]  

CFE, Coahuila y Durango, con cuentas más grandes por aclarar: ASF.- El segundo informe de la ASF 
a la revisión de la Cuenta Pública 2021 arrojó un monto por aclarar de 10 mil 312 millones de pesos, 
de los cuales, el 64 por ciento, más de 6 mil 600 millones, corresponde a recursos federales repartidos 
a gobiernos estatales y municipios.  Los montos más altos de observaciones de la ASF los concentran 
la CFE y los gobiernos de Coahuila y Durango. [MILENIO] 

Consar impuso 786 sanciones a intermediarios de ahorro para el retiro en 2021: ASF.- La Consar 
impuso 786 sanciones por un monto de 54 mil 159.2 pesos a 131 participantes como consecuencia 
de la inspección y vigilancia a los intermediarios el año pasado, concluyó la ASF.  De acuerdo con la 
segunda revisión de la Cuenta Pública, mediante la gestión de 13 anteproyectos para la modificación 
y actualización de sus instrumentos normativos la Consar fortaleció la regulación del Sistema de 
Ahorro para el Retiro. [MILENIO] 
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ASF detecta en SRE irregularidades en pagos de un millón 85 mil pesos.- La ASF halló que la SRE 
tuvo irregularidades en el gasto de sólo el 0.18 por ciento del gasto auditado en materia de 
Tecnologías de Información y Comunicación. En la segunda entrega de la Cuenta Pública 2021, 
detectó que la cancillería gastó más de un millón de pesos cuando no debía hacerlo, y necesita 
mejorar la gestión de sus servicios para pasaportes. [MILENIO] 

ASF halla deficiencias en control de recursos de Insabi para esquema de vacunación.- La ASF 
encontró deficiencias en el control y supervisión de la aplicación de los recursos ejercidos por el 
Insabi para la adquisición de vacunas Triple Viral contra Sarampión Rubeola y Parotiditis. [MILENIO] 
[JORNADA]  

ASF detecta irregularidades en obras del Tren Interurbano México-Toluca.- La ASF encontró que 
para la construcción del plano ferroviario en Zinacantepec del Tren Interurbano México-Toluca se 
autorizaron pagos en exceso por un monto de 25 mil 57.4 pesos. [MILENIO] [MILENIO] [RAZÓN]  

Auditoría detecta irregularidades en Liconsa por $258 millones.- De nueva cuenta, Leche 
Industrializada Conasupo (Liconsa) volvió a presentar irregularidades en el manejo de los recursos, 
luego de que en la revisión de la cuenta pública correspondiente a 2021, la ASF señala nuevas 
observaciones por 258 millones 41 mil pesos. En los Informes Individuales de la Cuenta Pública 2021 
que la ASF presentó a la Cámara de Diputados, detalló que se presume un probable daño o perjuicio 
a la Hacienda Pública Federal por 202 millones 797 mil 887 pesos, “por no comprobar la prestación 
de los servicios para la fabricación de productos y derivados lácteos”, los cuales se elaboraron entre 
el 9 de enero y al 19 de agosto del 2020. [RAZÓN] [REFORMA]  

OPINIÓN  
Columna/ Federico La Mont/ Mayoría pasará la reforma electoral Mier, va nuevo INE.- La bancada 
de Morena en la Cámara de Diputados advirtió que si no hay acuerdo con la oposición, aplicará su 
mayoría para aprobar la reforma a las leyes electorales, además de las 50 iniciativas de reforma 
constitucional secundaria, sostuvo el coordinador de Morena, Ignacio Mier. [UNOMÁUNO/p8] 
Artículo/ Alejandro Moreno/ En defensa de la economía familiar.- Analistas advierten que, durante 
el próximo año, México enfrentará el mayor incremento de inflación de los recientes tiempos, lo cual 
seguirá debilitando la maltrecha economía familiar… Por ello, el PRI en la Cámara de Diputados, bajo 
la coordinación del diputado Rubén Moreira Valdez, ha propuesto replantear el proyecto centralista 
de PEF 2023 enviado por el Poder Ejecutivo Federal… [UNIVERSAL/p14] 
Columna/ Ivonne Melgar/ Retrovisor/ ¿El futuro es socialdemócrata y naranja?.- “Hoy empieza en 
la Cámara de Diputados el intento de una reforma electoral que es a todas luces regresiva, que 
pretende capturar al árbitro electoral, mermar el pluralismo democrático y volver a un pasado que 
creíamos superado”. Simultáneamente, en San Lázaro, la bancada de MC que conduce Jorge Álvarez 
Máynez anunciaba a través del diputado Salvador Caro que será parte de “una farsa”. 
[EXCÉLSIOR/p10] 
Sobre el tema escribe Julio Faesler [EXCÉLSIOR/p13] 
Artículo/ Ivonne Ortega/ Pactar con el crimen.- Hasta el momento, la filtración más polémica acerca 
de las acciones dentro de la "estrategia" de seguridad del gobierno federal, no vino del hackeo 
Guacamayaleaks, sino de un ex funcionario de la 4T. Manuel Espino Barrientos, quien se desempeñó 
como comisionado del Servicio de Protección Federal bajo el mando de Alfonso Durazo Montaño… 
[UNIVERSAL/p15] 
Columna/ Liébano Sáenz/ Sistema mixto en el Congreso.- Lo que se delibera en el Congreso va más 
allá de una reforma electoral. Es una reforma política sustantiva por las modificaciones que se busca 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_L_MILENIO_11_HALLANPAGOSENEXCESOS_TRENINTERURBANO_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_L_RAZON_1.6_AUDITORIADETECTA_IRREGULARIDADESTRENINTERURBANO_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_L_RAZON_7_LICONSACONGASTOS_LICONSA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_L_REFORMA_1_EVAPORALICONSA_LICONSA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_UNO_8_DIARIOCONLAMONT_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_UNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_PRESUPUESTODSDEEGRESOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_EXCELSIOR_10_RETROVISOR_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_EXCELSIOR_13_JULIOFAESLER_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_UNIVERSAL_15_IVONNEORTEGAPACHECO_PACTARONCONELCRIMEN_9MC.pdf
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realizar a instituciones de Estado. La iniciativa presidencial, independientemente de sus virtudes o 
defectos, implica una transformación que no debe verse a la ligera. La democracia es un proceso 
perfectible, pero también corre el riesgo de la regresión. [MILENIO/p2] 
Columna/ Alfredo Ríos Camarena/ Una puerta para la democracia: gobierno de coalición.- Más allá 
de la discusión sobre estos temas, la correlación de fuerzas nos indica que no pasará la Reforma en 
materia Electoral, toda vez que requiere las dos terceras partes de los legisladores presentes del 
Congreso de la Unión y los números no le da al gobierno, aun cuando abre la puerta de la discusión 
de un tema tan relevante para la Democracia. [HERALDO/p13] 
Sobre el tema escribe Yuriria Sierra [EXCÉLSIOR/p14] 
Columna/ Bajo Reserva/** PRlMor del bueno en Durango... ¿para la reforma electoral?.- El dato 
relevante, nos cuentan, es que don Adán anunció que pronto regresará a aquellas tierras a promover 
ahora la aprobación de la reforma electoral, con lo que dio por hecho que pasará en el Congreso de 
la Unión. [UNIVERSAL/p2] 
Escribe sobre el tema Trascendió [MILENIO/p2] 
Columna/ Ruth Zavaleta/ Democracidio.- Después de las reformas -en materia electoral- de la 
década de los años 90, la Ciudad de México pudo votar por sus gobernantes; los ciudadanos de toda 
la República tuvieron la garantía de que el voto sería respetado para decidir la alternancia del poder 
presidencial; que el Congreso de la Unión y los Congresos locales se conformaran de forma plural, 
respetando así, la diversidad de pensamiento y el derecho al disenso… [EXCÉLSIOR/p17] 
Columna/ Templo Mayor/ AHORA que la Auditoría Superior de la Federación halló un enorme 
faltante de leche en Liconsa, hubo quien recordó el escándalo que hubo en ese organismo hace 36 
años"... EN 2022 se reporta la "desaparición" de 80 mil litros en lo que bien podría conocerse como 
el misterioso caso de la "leche evaporada"... de la contabilidad oficial. [REFORMA/p8] 
Columna/ Rozones/ Lupa legislativa sobre Segalmex.- Nos cuentan que, por fin, diputados han 
puesto en marcha un proceso de rendición de cuentas sobre el escándalo de Segalmex, entidad en 
la que se han denunciado anomalías y desvíos por un monto de 9mmdp, el cual integrantes de la 
oposición no se cansan de subrayar, es mayor al de la llamada Estafa Maestra… La propuesta de 
llamar a comparecer al actual titular del organismo, Leonel Cota, por cierto, fue planteada por la 
panista María Elena Pérez-Jaen. [RAZÓN/p2] 
Columna/ Francisco Garfias/ Arsenal/ *No puedo más que aplaudir la denuncia penal que presentó 
ayer el senador Ricardo Monreal en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores… La 
denuncia terminará probablemente en un archivo de la Fiscalía. En el improbable caso de que Gertz 
procediera, tendría que solicitar su desafuero a un Congreso de mayoría morenista. [EXCÉLSIOR/p4] 
Columna/ Federico Rojas.- Del hackeo referido se desprende algo preocupante y es el estado de 
salud del titular del Ejecutivo, el cual va degradándose gradualmente, según los propios documentos 
obtenidos, que ya son del dominio público. La falta absoluta del Presidente, sea por dimisión por 
causa grave (calificada por el Congreso) o por fallecimiento, pondría fuera de la jugada de la sucesión 
a quién inmediatamente asumiría el cargo, es decir el secretario de Gobernación… [EXCÉLSIOR/p12] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

López Obrador desmarca: ninguna negociación con el crimen organizado.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador rechazó este viernes desde Baja California Sur, que haya algún diálogo o 
negociación con grupos del crimen organizado, como planteó el jueves ante senadores Manuel 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_MILENIO_2_LIEBANOSAENZ_FUERZASPOLITICAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_HERALDO_13_ALFREDORIOSCAMARENA_ALFREDORIOSCAMARENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_EXCELSIOR_14_NUDOGORDIANO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_GUARDIANACIONAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_SANDORES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_EXCELSIOR_17_ZURDA_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_REF_8_TEMPLOMAYOR_MONREALSANSORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_RAZON_2_ROZONES_SELGAMEX_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_DESAFUERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_C_EXCELSIOR_12_FEDERICOPONCE_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Espino, excomisionado de Protección Federal, como una opción para pacificar al país. “En el gobierno 
“esta bien pintada la raya” y no hay ninguna negociación con el crimen organizado”, subrayó. 
[CRÓNICA / pp-p6] 

Compra gobierno termoeléctrica en La Paz.- Para terminar con los apagones en Baja California Sur, 
al menos por los próximos ocho años, el gobierno federal compró una planta termoeléctrica ubicada 
en La Paz a la empresa estadounidense Fortress, por 180 millones de dólares. El anuncio fue hecho 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador de la entidad, Víctor Manuel Castro, 
durante la mañanera de ayer en La Paz. [HERALDO / pp-p4] 

JUDICIAL 

Juez declara constitucional vinculación a proceso contra César Duarte.- El auto de vinculación a 
proceso dictado contra el exgobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, por los delitos de 
peculado y asociación delictuosa, es constitucional y no violó su presunción de inocencia, así lo 
determinó un juez federal. [UNO MÁS UNO / p9] 

GENERAL 

Cae red de tráfico de migrantes indios a Eu desde México.- La policía nacional española, en una 
operación conjunta con Washington, desarticuló una organización que facilitaba documentos falsos 
a ciudadanos indios para viajar a México para cruzar a Estados Unidos. Los migrantes pagaban por 
todos los servicios prestados y los documentos falsos entre 70 mil y 100 mil euros, lo que estima 
unos beneficios para la organización criminal de diez millones de euros. [MILENIO / p15] 

ECONOMÍA 

SHCP deja en 2.4% PIB “como mínimo”.- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ratificó 
su pronóstico de crecimiento económico para este año “como mínimo” de 2.4 por ciento, tasa por 
arriba de las expectativas, pese al complejo entorno internacional y las presiones inflacionarias 
globales, y similar a estimada para el tercer trimestre. [RAZÓN / p14] 

Destacan ahorro de $1,000 al mes con apoyo a gasolinas.- El subsidio al precio de las gasolinas evitó 
que la inflación se disparará a 13 por ciento y la tasa de interés rondara 12 por ciento, lo que significó 
un ahorro de mil pesos al mes para las familias mexicanas y una caída del consumo de 1.0 punto 
porcentual del PIB, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). [RAZÓN / p14] 

Pemex y CFE pierden en tercer trimestre $102.7 mil millones.- Dos de las principales empresas del 
país, Pemex y la CFE reportaron pérdidas millonarias en el tercer trimestre del 2022, según el reporte 
de ambas dependencias enviados a la Bolsa de Valores (BMV). [CRÓNICA / p7] 

SEGURIDAD 

Sicarios para el Cártel de Sinaloa, reclutados a través de una app de celular.- El Cártel de Sinaloa 
habría recurrido a una popular aplicación de mensajería móvil para reclutar a nuevos sicarios, así se 
dio a conocer a través de documentos filtrados a la Secretaría de la Defensa Nacional por el grupo 
hacktivista Guacamaya. La organización criminal utiliza una aplicación de mensajes con el objetivo 
de conseguir nuevos miembros criminales, según los documentos filtrados. [UNO MÁS UNO / p15] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_CRONICA_1.6_LOPEZOBRADORSE_CRIMENORGANIZADO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_HERALDO_1.4_COMPRAGOBIERNO_TERMOELECTRICA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_UNO_9_JUESZDECLARA_DUARTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_MILENIO_15_CAEREDDETRAFICO_REDDETRAFICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_RAZON_14_SHCPDEJAEN24_PIB_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_RAXON_14_DESTACANANORRODE_GASOLINAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_CRONICA_7_PEMEXYCFEPIERNES_PEMEXYCFE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_UNO_15_SICARIOSPARAELCARTES_CARTELENSINALOA_12NACIONAL.pdf
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INTERNACIONAL 

Anuncian en Ucrania más apagones masivos.- Las autoridades ucranianas anunciaron el viernes más 
apagones escalonados en las ciudades más grandes del país y sus alrededores en medio de los 
continuos ataques rusos contra la infraestructura energética. Ukrenergo, el operador estatal de las 
líneas de transmisión de alto voltaje de Ucrania, informó que se habían reanudado “cortes de 
emergencia” de cuatro horas al día o más en la región de Kiev. [RAZÓN / p15] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_RAZON_15_ANUNCIANENUCRANIA_APAGONES_12NACIONAL.pdf
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Canciller de Cuba agradeció 

pronunciamiento de México contra bloqueo 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, agradeció hoy el pronunciamiento de 
la Cámara de Diputados de México en rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero de 
Estados Unidos contra la isla. 

Desde su perfil en Twitter, el canciller aludió también al llamado de los representantes del poder 
legislativo federal en el país azteca al Congreso estadounidense a poner fin a esa política unilateral 
que atenta contra los derechos humanos del pueblo. 

Rodríguez acompañó su publicación con un fragmento de la intervención de Santiago Creel, presidente 
de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, donde califica al bloqueo de insostenible por varias 
razones fundamentales, entre ellas, la obstaculización a la salud, trabajo y desarrollo humano. 

El diputado consideró que la medida representa un atentado al actual sistema universal de los derechos 
humanos, durante la lectura de un pronunciamiento aprobado por la Junta de Coordinación Política e 
impulsado por el líder del Grupo de Amistad México-Cuba, Rubén Moreira. 

Con anterioridad, el embajador de La Habana en ese país norteño, Marcos Rodríguez, también 
reconoció el documento emitido por los legisladores y su petición de cese inmediato de ese conjunto 
de normativas y leyes, denunciado desde 1992 en la Organización de las Naciones Unidas. 

Canciller de Cuba agradeció pronunciamiento de México contra bloqueo (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2022/10/28/canciller-de-cuba-agradecio-pronunciamiento-de-mexico-contra-bloqueo
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La Cámara de Diputados emitió pronunciamiento sobre 
bloqueo comercial de Estados Unidos contra Cuba 

 
Durante la sesión semipresencial de este jueves, la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento 
para eliminar el inhumano bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados Unidos contra la 
República de Cuba. 
El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que este pronunciamiento 
ha sido aprobado por la Junta de Coordinación Política e impulsado por el presidente del Grupo de 
Amistad México-República de Cuba, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI). 
 
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-
estados-unidos-contra-cuba/ 

 

 
 

https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
https://efekto10.com/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La Cámara de Diputados emitió pronunciamiento sobre 
bloqueo comercial de Estados Unidos contra Cuba 

 
Durante la sesión semipresencial de este jueves, la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento 
para eliminar el inhumano bloqueo comercial, económico y financiero de los Estados Unidos contra la 
República de Cuba. 
El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, precisó que este pronunciamiento 
ha sido aprobado por la Junta de Coordinación Política e impulsado por el presidente del Grupo de 
Amistad México-República de Cuba, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI). 
 
https://billieparkernoticias.com/camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-
comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/ 
 

 
 

https://billieparkernoticias.com/camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
https://billieparkernoticias.com/camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-emitio-pronunciamiento-sobre-bloqueo-comercial-de-estados-unidos-contra-cuba/
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Eduardo Rivera cabildea recursos con diputados federales 
 

Posteriormente, las y los ediles sostuvieron otras reuniones de vital importancia para el bienestar y 
progreso de los municipios, con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como con Santiago 
Creel Miranda, Presidente de la Cámara de Diputados; a fin de promover un presupuesto responsable 
que fortalecer las haciendas municipales, así como la importancia de recuperar fondos para capitalidad, 
metropolitanos y de participación municipal. Asimismo, Rivera Pérez propuso considerar recursos para 
temas sociales, en especial para la atención de salud pública. 
 
https://www.oronoticias.com.mx/eduardo-rivera-cabildea-recursos-con-diputados-federales/ 
 
 
 
 
 

https://www.oronoticias.com.mx/eduardo-rivera-cabildea-recursos-con-diputados-federales/
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Eduardo Rivera solicita a diputados más recursos para la 
capital 

 
Posteriormente, las y los ediles sostuvieron otras reuniones de vital importancia para el bienestar y 
progreso de los municipios, con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como con Santiago 
Creel Miranda, Presidente de la Cámara de Diputados; a fin de promover un presupuesto responsable 
que fortalecer las haciendas municipales, así como la importancia de recuperar fondos para capitalidad, 
metropolitanos y de participación municipal. Asimismo, Rivera Pérez propuso considerar recursos para 
temas sociales, en especial para la atención de salud pública. 
 
https://www.alcancediario.mx/puebla/75921-eduardo-rivera-solicita-a-diputados-mas-recursos-para-
la-capital/ 

 
 

https://www.alcancediario.mx/puebla/75921-eduardo-rivera-solicita-a-diputados-mas-recursos-para-la-capital/
https://www.alcancediario.mx/puebla/75921-eduardo-rivera-solicita-a-diputados-mas-recursos-para-la-capital/
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Rivera se reúne con diputados federales por más recursos 
para Puebla 

 
Posteriormente, los ediles sostuvieron otras reuniones con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 
así como con Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados; a fin de promover un 
presupuesto responsable que fortalecer las haciendas municipales, así como la importancia de recuperar 
fondos para capitalidad, metropolitanos y de participación municipal. Asimismo, Rivera 
Pérez propuso considerar recursos para temas sociales, en especial para la atención de salud pública. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2022/10/28/rivera-se-reune-con-diputados-federales-por-mas-
recursos/ 
 
 
 

https://www.angulo7.com.mx/2022/10/28/rivera-se-reune-con-diputados-federales-por-mas-recursos/
https://www.angulo7.com.mx/2022/10/28/rivera-se-reune-con-diputados-federales-por-mas-recursos/
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Rivera se reúne con diputados federales para gestionar 
más recursos para Puebla 

 
Posteriormente, las y los ediles sostuvieron otras reuniones de vital importancia para el bienestar y 
progreso de los municipios, con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como con Santiago 
Creel Miranda, Presidente de la Cámara de Diputados; a fin de promover un presupuesto responsable 
que fortalecer las haciendas municipales, así como la importancia de recuperar fondos para capitalidad, 
metropolitanos y de participación municipal. Asimismo, Rivera Pérez propuso considerar recursos para 
temas sociales, en especial para la atención de salud pública. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-10-28/puebla/rivera-se-re%C3%BAne-con-diputados-
federales-para-gestionar-m%C3%A1s-recursos-para 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-10-28/puebla/rivera-se-re%C3%BAne-con-diputados-federales-para-gestionar-m%C3%A1s-recursos-para
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-10-28/puebla/rivera-se-re%C3%BAne-con-diputados-federales-para-gestionar-m%C3%A1s-recursos-para
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Sostiene Eduardo Rivera reuniones con diputados 
federales por más recursos para Puebla 

 
Posteriormente, las y los ediles sostuvieron otras reuniones de vital importancia para el bienestar y 
progreso de los municipios, con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como con Santiago 
Creel Miranda, Presidente de la Cámara de Diputados; a fin de promover un presupuesto responsable 
que fortalecer las haciendas municipales, así como la importancia de recuperar fondos para capitalidad, 
metropolitanos y de participación municipal. 
 
https://retodiario.com/capital/2022/10/28/sostiene-eduardo-rivera-reuniones-con-diputados-
federales-por-mas-recursos-para-puebla/ 
 
 
 
 

https://retodiario.com/capital/2022/10/28/sostiene-eduardo-rivera-reuniones-con-diputados-federales-por-mas-recursos-para-puebla/
https://retodiario.com/capital/2022/10/28/sostiene-eduardo-rivera-reuniones-con-diputados-federales-por-mas-recursos-para-puebla/
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Eduardo Rivera se reúne con diputados federales 
 

Posteriormente, las y los ediles sostuvieron otras reuniones de vital importancia para el bienestar y 
progreso de los municipios, con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como con Santiago 
Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados; a fin de promover un presupuesto responsable 
que fortalecer las haciendas municipales, así como la importancia de recuperar fondos para capitalidad, 
metropolitanos y de participación municipal. 
 
https://www.e-consulta.com/nota/2022-10-28/ciudad/eduardo-rivera-se-reune-con-diputados-
federales 
 
 
 
 
 
 

https://www.e-consulta.com/nota/2022-10-28/ciudad/eduardo-rivera-se-reune-con-diputados-federales
https://www.e-consulta.com/nota/2022-10-28/ciudad/eduardo-rivera-se-reune-con-diputados-federales
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Inicia Encuentro Internacional de Comunicación 
 

La Facultad de Ciencias de la Comunicación (FCC) arranca el lunes su Encuentro Internacional de 
Comunicación, Mercadotecnia y Periodismo CLICK 2022, donde se abordarán temas sobre 
sustentabilidad, violencia de género, literatura y cine; seguridad, adicciones y marketing, entre otros. 
Entre los invitados programados están la exsecretaria de Economía Tatiana Clouthier, y el presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 
 
https://abcnoticias.mx/local/2022/10/28/inicia-encuentro-internacional-de-comunicacion-174001.html 
 

 
 

 

https://abcnoticias.mx/local/2022/10/28/inicia-encuentro-internacional-de-comunicacion-174001.html
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Renán Barrera presenta análisis de los principales 
problemas en las capitales 

 
El alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, entregó a la Cámara de Diputados un análisis sobre los 
principales temas que afrontan las ciudades capitales en el país con el fin de que puedan considerarse 
en la elaboración de las iniciativas legislativas para que otorguen mayor solidez a la actuación municipal 
frente a las crecientes demandas ciudadanas en materia de servicios, seguridad pública, economía y 
cultura. 
 
https://www.yucatanalamano.com/renan-barrera-presenta-analisis-de-los-principales-problemas-en-
las-capitales/ 
 

https://www.yucatanalamano.com/renan-barrera-presenta-analisis-de-los-principales-problemas-en-las-capitales/
https://www.yucatanalamano.com/renan-barrera-presenta-analisis-de-los-principales-problemas-en-las-capitales/
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Ignacio Mier asegura que presentarán más reformas para combatir la 

violencia de género 

 

El presidente de la Jucopo y líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, destacó la 

aprobación de las reformas para combatir el feminicidio, conocida como la Ley Reyna de la semana 

pasada, aunque reconoció que falta mucho por hacer y reveló que el próximo mes presentarán más 

reformas para combatir la violencia de género.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALpdoV14yr%2D1B4E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211221&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALpdoV14yr%2D1B4E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211221&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALpdoV14yr%2D1B4E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211221&parId=root&o=OneUp


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   
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Antes del 30 de noviembre podría generarse los dos dictámenes de 

reforma electoral: Mier 

 

Antes del 30 de noviembre podrían generarse los dos dictámenes de reforma electoral, así lo confirmó 

el presidente de la Junta de la Coordinación Política de San Lázaro, Ignacio Mier, al ser cuestionado por 

las declaraciones que circulan de un posible albazo.  

 

https://drive.google.com/file/d/19WNM6hmEHhyCDte0btHy5_uT1qU6Xc9d/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19WNM6hmEHhyCDte0btHy5_uT1qU6Xc9d/view
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Ignacio Mier minimiza críticas y preocupaciones por Reforma Electoral 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, restó importancia a las críticas y 

expresiones de preocupación por la discusión de la Reforma Electoral que promueve el Ejecutivo.  

 

https://drive.google.com/file/d/15VojX5GwNHuei0KXzkjDjfCBDaYAKx4-/view 

https://drive.google.com/file/d/15VojX5GwNHuei0KXzkjDjfCBDaYAKx4-/view


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   
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PRI rechaza que haya alguna negociación con Morena en la Reforma 

Electoral 

 

La Cámara de Diputados regresará del puente del día de muertos el próximo jueves 3 de noviembre. Se 

espera que a partir de ese día empiecen las discusiones rumbo a una posible Reforma Electoral. La 

bancada del PRI rechazó que haya alguna negociación con Morena. Rubén Moreira reiteró que el PRI 

no presentó iniciativa alguna en materia político electoral, dijo que es inviable que se apruebe el 

próximo mes como estimó el líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AByRuOYfmlpbhFI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211225&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AByRuOYfmlpbhFI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211225&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AByRuOYfmlpbhFI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211225&parId=root&o=OneUp
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PRI no aprobará lo que vulnere la autonomía del INE y de 

los tribunales electorales: Rubén Moreira 

El PRI no aprobará lo que vulnere la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE) y de los tribunales, 

así como desaparecer los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), afirmó su coordinador 

parlamentario, Rubén Moreira Valdez. 

 

https://efekto10.com/pri-no-aprobara-lo-que-vulnere-la-autonomia-del-ine-y-de-los-tribunales-electorales-ruben-moreira/ 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://efekto10.com/pri-no-aprobara-lo-que-vulnere-la-autonomia-del-ine-y-de-los-tribunales-electorales-ruben-moreira/
https://efekto10.com/
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Rubén Moreira aseguró que no está negociando la Reforma Electoral 

 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, aseguró que no están negociando con Morena 

la aprobación de la Reforma Electoral que quiere el presidente López Obrador. Ayer, Moreira se reunió 

con los coordinadores de las bancadas del PAN, Jorge Romero y del PRD, Luis Espinosa Cházaro, pero 

no dieron a conocer el objetivo de la reunión. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eZPjR2Q3z0JmFatnrs15brNAKP4RvRKd/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1eZPjR2Q3z0JmFatnrs15brNAKP4RvRKd/view
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“¿Para qué hablamos del PRI?”: la reacción 
de Beatriz Paredes ante rumores de apoyo 

del tricolor a la reforma electoral 
 

 

 

 

 

 

 

La senadora Beatriz Paredes se negó a hablar del Partido Revolucionario Institucional (PRI), del 
cual forma parte, ante los rumores según los cuales Alejandro Moreno Cárdenas podría propiciar 
el apoyo de la bancada tricolor a la reforma electoral. Fue este 27 de octubre en un encuentro en 
defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) que la legisladora aseguró que no acudió como 
representante del PRI, por lo que rechazó hacer declaraciones sobre el partido. 

En el proyecto original de López Obrador está contemplada la desaparición del INE y la creación de 
un nuevo organismo con siete consejeros, elegidos popularmente de una lista propuesta por el 

Ejecutivo y los otros dos Poderes de la Unión. También plantea cambios a nivel legislativo, como la 
reducción del número de diputados de 500 a 300, y el de senadores de 128 a 64. 

Con el anuncio llegaron rumores sobre el posible apoyo del PRI a la iniciativa, ya que la decisión en la 
Jucopo se tomó en presencia de Alito Moreno Cárdenas y de Rubén Moreira, coordinador del grupo 
parlamentario del tricolor, quienes acudieron a la reunión como representantes de la Comisión de 
Gobernación. 

“¿Para qué hablamos del PRI?”: la reacción de Beatriz Paredes ante rumores de apoyo del tricolor a la reforma electoral - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/el-pri-estara-a-la-altura-la-embestida-de-alito-moreno-contra-la-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/para-que-hablamos-de-pri-la-reaccion-de-beatriz-paredes-ante-rumores-de-apoyo-del-tricolor-a-la-reforma-electoral/


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   
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‘En el PAN lo decimos fuerte y claro, el INE no se toca’, dice Jorge 

Romero 

 

Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en 

la Cámara de Diputados, reiteró que su grupo 

parlamentario defenderá al Instituto Nacional 

Electoral (INE) en medio de las discusiones por 

la elaboración del dictamen de la reforma 

electoral, a través de la campaña “El INE no se 

toca”.  

Advirtió que Acción Nacional no avalará 

ninguna iniciativa que busque debilitar la 

democracia del país, ni al árbitro electoral o a sus órganos garantes del voto libre y secreto. 

“En el PAN lo decimos fuerte y claro: ‘El INE no se toca’. Nos sumamos a la causa ciudadana de 

defender al INE señalando que nunca aprobaremos nada que busque debilitar nuestra democracia; ni 

nuestro árbitro electoral, ni a ninguno de los distintos órganos que sostienen el derecho fundamental 

al voto libre y secreto de las y los mexicanos”, expresó Jorge Romero. 

Apuntó que esta es la primera vez en la historia reciente que el Ejecutivo envía al Congreso una 

iniciativa de reforma electoral, aseguró que en el PAN no se prestarán a seguir la agenda del presidente 

ni del grupo del oficialismo. 

“No habremos de dictaminar una reforma dictada por el gobierno. Nunca en la historia reciente de 

México se había discutido una reforma electoral proveniente del presidente, siempre han sido 

producto del acuerdo y consenso de las distintas fuerzas políticas, principalmente impulsadas por la 

oposición y la sociedad civil”, explicó el líder albiazul. 

Jorge Romero añadió que el PAN son “herederos de una tradición democrática y lucha de más de 83 

años”, pues resaltó que antes de ser gobierno, de tener representación legislativa y fuerza política, 

Acción Nacional “surgió y creció desde la convicción democrática”. 

https://politico.mx/en-el-pan-lo-decimos-fuerte-y-claro-el-ine-no-se-toca-dice-jorge-romero 

https://politico.mx/en-el-pan-lo-decimos-fuerte-y-claro-el-ine-no-se-toca-dice-jorge-romero
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Diputados alistan discutir y votar el dictamen de Presupuesto 2023 el 

próximo 11 de noviembre 

  

El Pleno de la Cámara de Diputados alista discutir y votar el dictamen del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023, el próximo viernes 11 de noviembre, en una sesión que se prevé se alargue por 3 

días. En conferencia de prensa el Presidente de la Jucopo, Ignacio Mier adelantó que el Presupuesto 

2023 será dictaminado en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública entre el 7 y el 8 de noviembre, 

a fin de iniciar la discusión en el Pleno el día 11. Por su parte, Rubén Moreira adelantó que la bancada 

del PRI votará en contra, pues dijo que Morena se alista a aprobarlo sin mover una coma. 

 

https://drive.google.com/file/d/136NIYgD6e8mC4J2fT6cN7NUUalbcRYMP/view  

https://drive.google.com/file/d/136NIYgD6e8mC4J2fT6cN7NUUalbcRYMP/view
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Mier anuncia que este viernes inicia la discusión del dictamen del 

Presupuesto de Egresos 2023 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, confirmó que este viernes va a comenzar la 

discusión del dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, con la comparecencia del 

subsecretario de Egresos, Juan Pablo De Botton Falcón. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nZxWfTglerCIabW1i8Zr0Z2o8XLjVDJv/view 

https://drive.google.com/file/d/1nZxWfTglerCIabW1i8Zr0Z2o8XLjVDJv/view
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Morena acelera presupuesto 2023; no hay negociación: PRI 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La fracción de Morena aceleró la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, para que esté listo antes de la 

fecha límite y del cumpleaños del Presidente, Andrés Manuel López Obrador. 

 

Sin embargo, no hay negociación con la oposición y no se esperan reasignaciones, a pesar de la serie de reuniones con diversos 

sectores que exigen más recursos para mejorar el gasto del próximo año. 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, dijo que a partir de mañana viernes comenzará formalmente la elaboración del dictamen, 

con la comparecencia del subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton Falcón. 

 

Después de la celebración del Día de Muertos, la Cámara entrará de lleno a la discusión del presupuesto, auguró. 

"Seguramente la Comisión de Presupuesto sesionará para discutir, analizar el dictamen y, en su caso, votarlo entre el 7 y el 8 y, sí, 

podría ser en el Pleno, y dependiendo de lo que acuerde la Junta de Coordinación Política, vamos a definir la mecánica y emitir un 

acuerdo, para que lo apruebe el Pleno, sobre cómo vamos a abordar la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos 

convertido en dictamen para el Ejercicio Fiscal 2023. 

 

"Creo que a partir del día 7 empieza el proceso de dictaminación y creo que, por prudencia, sería lo mejor, el día 11 (aprobar), 

porque quién sabe cuántas reservas hay", dijo el coordinador. 

 

Con esto, la aprobación del dictamen estaría lista antes del cumpleaños del Presidente, Andrés Manuel López Obrador, que será el 

domingo 13 de noviembre. 

 

Por su parte, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, anunció que, sin cambios en la propuesta presidencial, su bancada votará en 

contra. 

 

"No estamos a favor del Presupuesto, no es real, no es equitativo, no atiende los graves problemas del país y hay muchos estados 

que se quedan sin inversión pública", mencionó. 

 

https://california18.com/morena-accelerates-budget-2023-no-negotiation-pri/7622582022/ 

 

https://california18.com/morena-accelerates-budget-2023-no-negotiation-pri/7622582022/
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Comienza hoy la discusión para el Prepuesto 2023 en San Lázaro 

 

Hoy comienza la discusión en San Lázaro del Presupuesto para el 2023. Diputados trabajarán a partir 

de hoy para llevar a cabo el desahogo. El coordinador de la mayoría, Ignacio Mier, ha dicho que hacia el 

7 u 8 de noviembre podrían tener listo el tema del Paquete Económico, ya que paralelamente se 

encuentran discutiendo el asunto de la Reforma Electoral.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKPKnCHe9jlrtP0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211220&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKPKnCHe9jlrtP0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211220&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKPKnCHe9jlrtP0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211220&parId=root&o=OneUp
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Pide Luis Nava presupuesto más justo 
 

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, participó en las reuniones con la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) y la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, para 
gestionar un presupuesto federal para el 2023 más justo para los municipios. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pide-luis-nava-presupuesto-mas-justo-9103793.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pide-luis-nava-presupuesto-mas-justo-9103793.html
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“El respeto al pleito ajeno es la paz”: Ignacio 
Mier llamó a Ricardo Monreal y Layda 

Sansores a tranquilizarse 
 

 

 

 

 

 

 

 
Ricardo Monreal y la gobernadora Layda Sansores se encuentran en el ojo del huracán tras la 
difusión de presuntas conversaciones que el morenista habría tenido con el líder del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno, lo que intensifica las disputas al interior 
del partido guinda. 
 
Al ser cuestionado sobre estos asuntos al interior del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
el coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco, aseguró que estos debían calmarse colocándose una bolsa de hielo en la cabeza. 
 
El político decidió mantener su distancia declarando que “el respeto al pleito ajeno es la paz” durante 
una rueda de prensa, pues no quería meterse en el pleito en el cual también está 
implicado Alejandro Rojas Díaz Durán al compartir información sobre propiedades de Sansores San 
Román. 
 
Mientras al ser preguntado sobre los pleitos dentro de Morena aseguró que era un movimiento de 
hombres y mujeres libres lo que nutría al partido, quienes se hacían responsables de sí mismos. 
“El movimiento es libre, nada lo regula más que la propia conciencia que tengamos los servidores 
públicos, los militantes del movimiento acerca de lo que le conviene y es benéfico para el pueblo, 
para la gente”. 
 
Por lo que reiteró que en esa libertad cada quien debía asumir su responsabilidad sobre el 
comportamiento de cada uno de los miembros. “Que cada quién asuma la responsabilidad de cómo 
se conduce al interior del movimiento”, razón por la que Monreal estaba en todo su derecho de tomar 
acciones legales en contra de Sansores, según declaró Mier Velazco. 
 

“El respeto al pleito ajeno es la paz”: Ignacio Mier llamó a Ricardo Monreal y Layda Sansores a tranquilizarse - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/el-respeto-al-pleito-ajeno-es-la-paz-ignacio-mier-llamo-a-ricardo-monreal-y-layda-sansores-a-tranquilizarse/
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Tren Maya no es un fracaso: Sectur 
 

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, el funcionario dijo que una nueva aerolínea 
permitirá diversificar al turismo en el país, toda vez que las rutas serían más regionales. 
 “Es importante que haya una aerolínea que se aboque a la conectividad regional, porque en ocasiones 
las grandes aerolíneas no toman en consideración este tipo de servicio: por ejemplo, si sales de Tuxtla 
Gutiérrez hay que venir a veces a México para volar a Cancún, esos problemas los solucionará esta 
aerolínea”. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/tren-maya-no-es-un-fracaso-sectur-AM4853057 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/tren-maya-no-es-un-fracaso-sectur-AM4853057
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El 65 por ciento del Presupuesto 2023 será para desarrollo social: SHCP 

El subsecretario de Egresos de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP), Juan Pablo de 

Botton, explicó que de los 8.29 billones de pesos de 

gasto total propuesto en el Proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PPEF) 2023, 65.5 por 

ciento se destinará a la función de desarrollo social.  

“En cuanto al desarrollo social se prevé un gasto de 3 

billones 900 mil 715 millones de pesos qué 

representa el 65.5 por ciento del gasto 

programable”, subrayó. 

El funcionario se reunió con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados 

para conocer el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023. 

Ahí detalló que el gasto programable se divide en desarrollo social, desarrollo económico y de 

gobierno, al tiempo de reiterar que en el segundo apartado se prevé un gasto de 3 billones 900 mil 715 

millones. 

“En su interior, el gasto en la función salud cuenta con un presupuesto de 868 mil 162 millones de 

pesos.  

"La función de educación tiene un monto proyectado de 910 mil 692 millones de pesos y protección 

social un monto propuesto de un billón 750 mil 902 millones de pesos”, precisó. 

De Botton Falcón destacó que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 se elaboró 

bajo el compromiso de mantener una disciplina fiscal y es congruente con los ingresos así como las 

variables macroeconómicas; considera los principios de austeridad, eficiencia y racionalidad del gasto. 

Se busca, añadió, estimular el crecimiento de la actividad económica y el desarrollo de infraestructura 

productiva, la cual genere oportunidades en regiones históricamente desatendidas, así como generar 

bienestar para toda la población y proteger a los grupos más vulnerables, garantizando el acceso a los 

programas sociales y la atención a derechos fundamentales de la población. 

El presidente de la Comisión, Erasmo González Robledo, recordó que a más tardar el 15 de noviembre 

se deberá aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, y su aprobación es un reflejo de 

colaboración entre poderes, para buscar el mayor beneficio posible para la sociedad. 

https://www.milenio.com/politica/shcp-65-ciento-presupuesto-2023-desarrollo-social       

https://www.milenio.com/politica/shcp-65-ciento-presupuesto-2023-desarrollo-social
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ASF aprueba comparecencia de titular de SEGALMEX para que aclaren 

irregularidades por 11 mil mdp 

Aprueba la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación de la Cámara de 

Diputados, citar a comparecer al titular de Seguridad 

Alimentaria Mexicana (SEGALMEX), Leonel Cota 

Montaño para que explique y justifique los 

relacionado con el presunto desvío de recursos. 

La petición fue hecha por la diputada federal del 

PAN, María Elena Pérez Jaén, quien argumentó que 

el funcionario debe aclarar las presuntas 

irregularidades detectadas por diversas auditorías realizadas al organismo, por 5 mil 640 millones de 

pesos y 3 mil 396 millones de pesos y que están pendientes por aclarar. 

Inés Parra de Morena se sumó a la petición, y dijo que también están pendientes las revisiones a las 

auditorías de los gobiernos de Campeche, cuando Alejandro Moreno fue su titular, y también en el 

caso de Chiapas. “Para que no al rato digan que no se hagan que la virgen les habla, así es que hay que 

estar con el dedo en el renglón, y puntuales porque esa es nuestra función de vigilar los resultados de 

la Auditoría Superior de la Federación”, comentó. 

También de Morena, Adela Ramos respaldó la petición de comparecencia, recordando que el 

coordinador del su grupo parlamentario, Ignacio Mier Velazco, la sustituyó de la Comisión de Vigilancia 

de la ASF, por proteger a los corruptos. 

“Mi coordinador en el afán de proteger esos fraudes y todas esas estafas, y toda la corrupción que hay 

–porque la razón no tiene color--, pues por haber asistido a la sesión fue que él procedió a quitarme de 

la Comisión de Vigilancia y es por eso que quiero reiterar aquí mi postura de la injusticia que se vive, de 

la corrupción dentro del grupo parlamentario de Morena, del partido de Morena, que el daño no es el 

partido, es el grupo neoliberal que está operando dentro”, expuso. 

Otros diputados de Morena que se sumaron a la propuesta fueron Arturo Hernández Tapia quien pidió 

que se aclare la opacidad que hay en el tema. “Quiero sumarme a la petición que hace la diputada 

Pérez Jaén sobre la comparecencia del titular de SEGALMEX. Creo que es algo que está manchando a 

nuestro movimiento y es necesario cuentas claras”, expresó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/28/asf-aprueba-comparecencia-de-titular-de-

segalmex-para-aclaren-irregularidades-por-11-mil-mdp-452915.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/28/asf-aprueba-comparecencia-de-titular-de-segalmex-para-aclaren-irregularidades-por-11-mil-mdp-452915.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/28/asf-aprueba-comparecencia-de-titular-de-segalmex-para-aclaren-irregularidades-por-11-mil-mdp-452915.html
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Vota PRD “en contra”, en la opinión de la Comisión De 

Justicia, Para Presupuesto de Egresos de la Federación 

2023 

 

Porque se deja sin recursos adicionales el tema de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia y, 

en contraparte, el Ejército es la única instancia a la que se asigna más dinero, el Grupo Parlamentario 

del Partido de la Revolución Democrática, a través de la Vicecoordinadora Elizabeth Pérez Valdez, dio 

hoy su voto en contra en la reunión de la Comisión de Justicia donde fue discutida y aprobada (con 16 

votos a favor, 8 en contra y 4 abstenciones), su “Opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación(PPEF) 2023”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/vota-prd-en-contra-en-la-opinion-de-la-comision-de-justicia-para-presupuesto-de-egresos-de-la-

federacion-2023/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/vota-prd-en-contra-en-la-opinion-de-la-comision-de-justicia-para-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2023/
https://hojaderutadigital.mx/vota-prd-en-contra-en-la-opinion-de-la-comision-de-justicia-para-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2023/
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Demandan municipios al Congreso homologar criterios para asignar 

recursos 

 

La Asociación de Autoridades Locales de México 

(AALMAC) demandó al Congreso de la Unión que 

se homologuen los criterios por medio de los 

cuales se asignan recursos estatales a los 

municipios. 

La presidenta de la asociación, Mariela Gutiérrez, 

presentó a los legisladores un paquete de seis 

propuestas para el fortalecimiento de la hacienda 

pública y las capacidades fiscales de los municipios. 

Dijo que se debe considerar aumentar un punto porcentual la recaudación federal participable que se 

destina al Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (FORTAMUN), para quedar 

en 3.65 por ciento. 

Planteó que los estados paguen la certificación y capacitación de los policías municipales, con cargos al 

Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) y que la Federación y los estados paguen a los 

municipios el impuesto predial y el agua de sus inmuebles. 

La alcaldesa de Tecámac además propuso que los concesionarios de telecomunicaciones regularicen, 

primero, su situación fiscal en los municipios antes de obtener sus concesiones. 

Y solicitó la creación de un fondo especial de urbanización para municipios de gran extensión territorial 

y poca población. 

La Presidenta de la AALMAC subrayo la urgente necesidad de fortalecer al orden de gobierno ante el 

cual con mayor frecuencia acuden los ciudadanos, que son los municipios y las alcaldías. 

https://www.razon.com.mx/mexico/demandan-municipios-congreso-homologar-criterios-asignar-

recursos-503893  

  

https://www.razon.com.mx/mexico/demandan-municipios-congreso-homologar-criterios-asignar-recursos-503893
https://www.razon.com.mx/mexico/demandan-municipios-congreso-homologar-criterios-asignar-recursos-503893
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Inicia en comisiones discusión del Presupuesto 2023 

 

Será el día de hoy que la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados inicie la discusión sobre 

el gasto que el Gobierno Federal pretende ejercer el próximo año. Mientras tanto, la fracción de 

Morena ya definió su ruta y adelantó también que perfilan la aprobación para el próximo 11 de 

noviembre ante el Pleno de San Lázaro.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKealowj8bhUIiM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211219&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKealowj8bhUIiM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211219&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKealowj8bhUIiM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211219&parId=root&o=OneUp
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Inicia el análisis del Presupuesto de Egresos 2023 en la Cámara de 

Diputados 

 

Comenzó el análisis formal del Presupuesto de Egresos de la Federación. Tienen hasta el 15 de 

noviembre para aprobarlo; se ha hablado de que sería en varias sesiones para no desvelarnos. El 

Proyecto de Presupuesto, dijo Juan Pablo de Botton, subsecretario de Egresos, es congruente con los 

ingresos y las variables macroeconómicas presentadas en los Criterios Generales de Política Económica 

2023, considerando los principios de austeridad, de eficiencia y de gasto. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211236&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AIDK%5FeDFMcy7fmQ 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211236&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AIDK%5FeDFMcy7fmQ
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211236&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AIDK%5FeDFMcy7fmQ
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Más derechos para trabajadores: el IMSS 
incluirá la figura de personas trabajadoras 

del hogar 
 

 

 

 

 

 

 

Con 486 votos a favor, cero en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó que el 
el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) incluyera la figura de personas trabajadoras del 
hogar y establecer las obligaciones correspondientes de los empleadores. 

Para materializar esto, las y los legisladores del Palacio Legislativo de San Lázaro aprobaron, este 
jueves 27 de octubre, diversas modificaciones a la Ley del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (LIMSS), con lo cual se incrementó la capacidad de ejercer sus derechos como empleados a 
todas aquellas personas que se dediquen profesionalmente a lleva a cabo tareas y prestar servicios al 
interior de los hogares. 

Específicamente, el dictamen que fue remitido al ejecutivo federal para su promulgación en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) incorpora el capítulo XI al título Segundo de la LIMSS denominado “De 

las Personas Trabajadoras del Hogar”, en el que se adicionan los artículos 239-A, 239-B, 239-C, 239-
D, 239-E, 239-F, 239-G y 239-H, reforma los artículos 5, 227, 228 y deroga el inciso b) de la fracción II 
del artículo 222; y, la fracción II del artículo 231. 

Más derechos para trabajadores: el IMSS incluirá la figura de personas trabajadoras del hogar - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/mas-derechos-para-trabajadores-el-imss-incluira-la-figura-de-personas-trabajadoras-del-hogar/
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Diputados aprueban reforma para que trabajadoras del 
hogar tengan seguro social en México 

 
Aprueban diputados segurosocial para trabajadoras del hogarCuartoscuro Con 486 votos a favor, la 
Cámara de Diputados aprobó una reforma para que las trabajadoras del hogar tengan seguridad social 
obligatoria en México. 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-reforma-para-que-trabajadoras-del-hogar-
tengan-seguro-social-en-Mexico-20221028-0118.html 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-reforma-para-que-trabajadoras-del-hogar-tengan-seguro-social-en-Mexico-20221028-0118.html
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-reforma-para-que-trabajadoras-del-hogar-tengan-seguro-social-en-Mexico-20221028-0118.html
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Diputados aprueban Reformas para la afiliación de personas 

trabajadoras del hogar al Seguro Social y a la Ley General de la Salud 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas por las que ya será obligatoria la afiliación de las 

personas trabajadoras del hogar al Seguro Social. La reforma define a las trabajadoras del hogar como 

aquellas que realicen actividades de cuidados, aseo, asistencia o cualquier otra actividad inherente al 

hogar. 

En la sesión, los diputados también avalaron Reformas a la Ley General de la Salud para garantizar que 

no falten médicos en las unidades de atención a la salud, sobre todo en las zonas de mayor 

marginación social. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAQ56RDu1ber%5F1U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211222&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAQ56RDu1ber%5F1U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211222&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAQ56RDu1ber%5F1U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211222&parId=root&o=OneUp
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Entrevista 

Zoé Robledo Aburto (Director General IMSS) 

 

“Lo que ocurrió el día de ayer, es la culminación de un proceso muy largo, histórico. El trabajo del 

hogar en nuestro país existe desde hace muchísimos años; sin embargo, fue hasta el 2019 que la Corte 

mandató que seguir manteniendo fuera del régimen obligatorio a las trabajadoras del hogar, 

trabajadores también, era inconstitucional. A partir de eso, en 2019 se creó el modelo piloto para las 

trabajadoras del hogar en nuestro país. En la propia sentencia de la Corte se establecía que había un 

periodo de prueba y que después tenía que convertirse en un mandato de la Constitución y así es a 

partir de ayer, bueno, hasta que se publique en el Diario Oficial de la Federación que seguramente va a 

ser cosa de días”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1vcD2qlZ1db1iEaWNarGX0I64Kz8d_JbK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1vcD2qlZ1db1iEaWNarGX0I64Kz8d_JbK/view
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Aprueban en San Lázaro reforma a ley que beneficia a trabajadoras del 

hogar 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 486 votos y una abstención un paquete de reformas a 

la Ley del Seguro Social, para establecer que toda persona que contrate a una trabajadora del hogar 

tiene la obligación de inscribirla al IMSS. El proyecto podría beneficiar a más de 2 millones de personas 

que se dedican a estas labores. 

 

https://drive.google.com/file/d/1NAUY0y-TVccoY_1ld2cvqdu455lxdhna/view 

https://drive.google.com/file/d/1NAUY0y-TVccoY_1ld2cvqdu455lxdhna/view
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Legisladores en Cámara de Diputados aprueban seguridad social 

obligatoria para personas trabajadoras del hogar 

 

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados el día de ayer aprobó el dictamen de 

reforma a la Ley del Seguro Social, por el que se vuelve obligatorio para patronas y patrones el inscribir 

a personas trabajadoras del hogar al Instituto Mexicano del Seguro Social. Con esta modificación se 

estaría confirmando el derecho a más de 2.4 millones de personas, la inmensa mayoría mujeres, el 

derecho a la salud y otros asuntos; hay que decirlo que gracias a esta circunstancia vemos que hoy 

puede cambiar seriamente nuestro país. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2DNWWK2UPtxFUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%211226&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2DNWWK2UPtxFUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211226&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2DNWWK2UPtxFUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211226&parId=root&o=OneUp
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Aprueban en San Lázaro reforma a ley que beneficia a trabajadoras del 

hogar 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó un paquete de reformas a la Ley del Seguro Social, con 486 

votos a favor y una abstención, para establecer que toda persona que contrate una trabajadora del 

hogar tiene la obligación de inscribirla al Instituto Mexicano del Seguro Social. La reforma que fue 

avalada por el Senado, en marzo pasado, adiciona un capítulo dedicado a las personas empleadas del 

hogar y ya fue turnada al Ejecutivo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Kuecrqp7spi6DbOZ6pB36eo_P7WksZFJ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Kuecrqp7spi6DbOZ6pB36eo_P7WksZFJ/view
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Diputados aprueban reformas para inscribir a trabajadoras del hogar 

al IMSS 

 

Con 486 votos a favor y una abstención, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas para 

inscribir a 2.4 millones de personas trabajadoras del hogar al Instituto Mexicano del Seguro Social. El 

proyecto, que pasó al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial de la Federación, reforma 

disposiciones de la Ley del Seguro Social, por lo que quienes se dedican a esta actividad tendrán 

derecho a los cinco seguros que la ley prevé: enfermedad, maternidad, riesgos de trabajo, invalidez, 

cesantía en edad avanzada y vejez, así como acceso a guardería y prestaciones sociales. 

 

https://drive.google.com/file/d/1oga0QCvMgOXRn86DJAZ2V46yBbdt5h-R/view  

 

  

https://drive.google.com/file/d/1oga0QCvMgOXRn86DJAZ2V46yBbdt5h-R/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12.13 29/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12.13 29/10/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/10/2022 LEGISLATIVO 

Inflación obligó a Hacienda a un aumento 
de los “subsidios” a las gasolinas y diésel 

 

 

 

 

 

 

 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) elevó los porcentajes de los estímulos fiscales 
a las gasolinas y diésel, de modo que el gobierno federal absorberá 5.49 pesos por cada litro de 
gasolina tipo magna, 4.50 en la premium y 6.03 en el diésel, esto sin contar los estímulos 

complementarios. 

México quiere la autosuficiencia energética 

Octavio Romero, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), sostuvo ante medios de 
comunicación que gracias a la estrategia federal de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en 
materia de hidrocarburos, México podría alcanzar la autosuficiencia de combustibles. 

Después de su comparecencia ante las comisiones unidas de Energía e Infraestructura de la Cámara 
de Diputados, Romero Oropeza afirmó que con la construcción de las dos coquizadoras, la 
rehabilitación de refinerías, la adquisición de Deer Park y la construcción de la Refinería Olmeca, 

cuando finalice el sexenio actual, podría garantizar una de las promesas más ambiciosas de AMLO. 

Inflación obligó a Hacienda a un aumento de los “subsidios” a las gasolinas y diésel - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/inflacion-obligo-a-hacienda-a-un-aumento-de-subsidios-a-las-gasolinas-y-diesel/
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Diputados inician la dictaminación del Presupuesto de Egresos 2023 

 

El día de hoy inició formalmente la dictaminación del Presupuesto de Egresos 2023. Se estima que la 

bolsa presupuestal sea de 8.3 billones de pesos, la más grande de las últimas administraciones. El plazo 

límite para que los legisladores aprueben el paquete es el 15 de noviembre y se prevé que la discusión 

comience unos días antes; se espera que el dictamen suba al Pleno el día 11 para su aprobación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nU1uL4llbz1vAjWrejFE__Py-d2tos68/view 

https://drive.google.com/file/d/1nU1uL4llbz1vAjWrejFE__Py-d2tos68/view
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Marko Cortés pide a la oposición no titubear ante la Reforma Electoral 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, pidió que los partidos de oposición dejen los titubeos y 

hagan un compromiso público ante la defensa del Instituto Nacional Electoral. Advirtió que una vez 

más, estarán a prueba si se dejan presionar, o ceden a una Reforma Electoral destructiva e insistió en 

que los partidos hagan un pronunciamiento claro y público. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APbSVWDcmYjWMZw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211227&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APbSVWDcmYjWMZw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211227&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APbSVWDcmYjWMZw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211227&parId=root&o=OneUp
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11 mdp se necesitan para hacer el estudio integral para 
obra en Mocorito 

 
En una reunión realizada por los diputados locales Feliciano Castro Meléndrez y Luz Verónica Avilés 
Rochín, el síndico procurador del municipio de Mocorito, Enrique Parra Melesio, y otras autoridades, 
tocaron puntos importantes para el beneficio del municipio, como el tema de la presa Piedra Labrada, 
ya que expresaron que es una prioridad darle un seguimiento a esta tan esperada obra, ya que 
beneficiaría en un 100 por ciento a la ciudadanía de todo el municipio.  
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guamuchil/11-mdp-se-necesitan-para--hacer-el-estudio-integral-
para-obra-en-Mocorito-20221028-0011.html 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/guamuchil/11-mdp-se-necesitan-para--hacer-el-estudio-integral-para-obra-en-Mocorito-20221028-0011.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guamuchil/11-mdp-se-necesitan-para--hacer-el-estudio-integral-para-obra-en-Mocorito-20221028-0011.html
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Tras la pandemia México logró la recuperación turística: Miguel 

Torruco 

 

Como parte de su comparecencia ante la Comisión de Turismo de la Cámara de diputadas y diputados, 

Miguel Torruco Márquez, titular de la Secretaría de Turismo, se limitó a mostrar un video con cifras 

sobre la recuperación del sector tras dos años de pandemia.  

El titular de Turismo aseguró que el Tren Maya no es una crónica de fracaso y defendió este proyecto 

para detonar justamente la inversión no solamente de la zona sino también de todo lo que forma parte 

del país en materia turística. 

 

https://drive.google.com/file/d/1_oJTftnQ_RVYmBvbIVMRe1LnvG6A0K_N/view 

https://drive.google.com/file/d/1_oJTftnQ_RVYmBvbIVMRe1LnvG6A0K_N/view
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Miguel Torruco pide modificar la Ley para crear una aerolínea operada 

por la Sedena 

 

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, llamó a modificar la Ley para la creación de una aerolínea 

estatal operada por la Sedena, ya que no se puede concretar por aspectos de la legislación actual, esto 

lo dijo en su comparecencia en la Cámara de Diputados. Señaló que es importante que esta empresa 

de transporte aéreo se avoque a la colectividad regional, ya que en muchos casos las grandes líneas 

aéreas no toman en cuenta estas rutas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APrnBk7pc6ynDw8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211229&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APrnBk7pc6ynDw8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211229&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APrnBk7pc6ynDw8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211229&parId=root&o=OneUp
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Responde Miguel Torruco a diputados de la oposición que señalan que 

el Tren Maya será un fracaso 

 

Ayer compareció el secretario de Turismo, Miguel Torruco ante diputados federales de esta manera el 

funcionario respondió a las críticas de la oposición que aseguran que la obra del Tren Maya será un 

fracaso: “Este sistema de Tren Maya que va a beneficiar a Yucatán, Quintana Roo, Campeche, Tabasco 

y Chiapas va a beneficiar alrededor de 15 pueblos mágicos, para ello, ya estamos revitalizando el 

Mundo Maya; 36 años duró y todo mundo hablaba del Mundo Maya, pero sin conectividad no hay 

Mundo Maya”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADkri%5FpXltLC3U4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211228&parId=root&o=OneUp  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADkri%5FpXltLC3U4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211228&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADkri%5FpXltLC3U4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211228&parId=root&o=OneUp
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Embajador cubano: México muestra 
una "actitud de pueblo" al rechazar el 

bloqueo contra Cuba 
 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Cuba en México, Marcos Rodríguez Costa, consideró que todo 
gesto de la comunidad internacional que contribuya a levantar la política punitiva 

estadounidense contra la isla es positivo. México, reconoció, ha sido uno de los 

países que más ha alzado la voz, siempre desde un enfoque solidario y popular. 

El 27 de octubre, la Cámara de Diputados de México señaló la urgencia de que el Congreso de Estados 
Unidos ponga fin al bloqueo económico que ejerce el país norteamericano contra Cuba desde la década 
de 1960. No es la primera vez que las autoridades mexicanas se pronuncian de manera similar. Y eso 
es algo que agrada en La Habana. 

"México se une a un reclamo internacional que hay con respecto al levantamiento del bloqueo", apuntó 

en conversación con Sputnik. 

Desde hace 30 años, Cuba ha presentado a la Asamblea General de las Naciones Unidas el proyecto 

de resolución del bloqueo contra la isla que Washington sostiene en rechazo al triunfo de la Revolución 

cubana, consolidado el 1 de enero de 1959, recordó el diplomático, con un apoyo virtualmente total de 

la comunidad internacional, salvo las posiciones en contra del propio Estados Unidos y de Israel. 

Embajador cubano: México muestra una "actitud de pueblo" al rechazar el bloqueo contra Cuba - 28.10.2022, Sputnik Mundo 

(sputniknews.lat) 

https://sputniknews.lat/20220726/perfecto-romero-el-sembrador-de-tabaco-que-se-convirtio-en-fotografo-del-che-y-camilo-cienfuegos-1128722921.html
https://sputniknews.lat/20220726/perfecto-romero-el-sembrador-de-tabaco-que-se-convirtio-en-fotografo-del-che-y-camilo-cienfuegos-1128722921.html
https://sputniknews.lat/20221028/embajador-cubano-mexico-muestra-una-actitud-de-pueblo-al-rechazar-el-bloqueo-contra-cuba-1131947429.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://sputniknews.lat/20221028/embajador-cubano-mexico-muestra-una-actitud-de-pueblo-al-rechazar-el-bloqueo-contra-cuba-1131947429.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Piden a legisladores defender al IEEQ 
 

La desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE’s) generaría incertidumbre en la 
organización del próximo proceso electoral, consideró Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto 
Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), quien pidió a los diputados federales no borrar de un 
“plumazo” la historia del país. 
Grisel Muñiz exhortó a los legisladores federales de todas las fuerzas políticas a que consideren el pacto 
federal y visualicen la necesidad de los OPLES, puesto que expresó que cada organismo local atiende las 
particulares de cada estado de la República. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/piden-a-legisladores-defender-al-ieeq-9103733.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/piden-a-legisladores-defender-al-ieeq-9103733.html
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INE no podrá emitir reglas de paridad en Coahuila y Edomex. 

 

El INE no podrá emitir reglas de paridad en Coahuila y Estado de México debido a que el Poder 

Legislativo ya se encargó de impulsarlas. El PRI, Morena y PRD interpusieron recursos de apelación, al 

considerar que el organismo no tiene competencia para emitir ese acuerdo, ya que es una facultad 

reservada a los congresos de la Unión y locales. 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AErxssJqVD3fQNA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211235&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AErxssJqVD3fQNA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211235&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AErxssJqVD3fQNA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211235&parId=root&o=OneUp
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Comentario  

Carlos Elizondo Mayer-Serra (Analista Político) 

 

“A mí lo electoral me está preocupando mucho. Las reformas electorales son siempre para tratar de 

resolver algún agravio que la oposición tuvo, de acuerdo con ellos en la elección, siempre al principio 

del sexenio para que hubiera tiempo de consensarla y de probarla en la elección intermedia. Ahora 

estamos frente a una situación muy rara, donde el ganador dice que las reglas del juego con las que 

ganó no quiere que sigan para la siguiente elección”.  

https://drive.google.com/file/d/1dSrV6NPP-2iZ1aQ5_Ll2PyCsMrDBOvoY/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1dSrV6NPP-2iZ1aQ5_Ll2PyCsMrDBOvoY/view
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Comentario  

Luis Carlos Ugalde (Analista Político) 

 

“Inició esta semana la discusión de la Reforma Electoral de López Obrador. Yo pienso que la posibilidad 

de que sea aprobada es casi nula, el gobierno no tiene los votos y aunque muchos sospechan que el 

PRI podría aliarse al gobierno para sacarla adelante, no veo ninguna razón lógica de sobrevivencia o de 

beneficio para que el PRI apoye esto. Creo que es una reforma que como medicina es muy mala, 

desmantela al INE y politiza enormemente a los consejeros. Es un concierto de disparos sin tino, sin 

una visión estratégica y si te vas a tomar una medicina mala, es mejor no tomarla, aunque haya dolor. 

Hay cosas que hay que cambiar, por supuesto, pero esta medicina empeoraría las cosas”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1pTyF_-k5jfk1du7oFr_EXJ7YD78Qp9_n/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1pTyF_-k5jfk1du7oFr_EXJ7YD78Qp9_n/view
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Aprueban 17 Congresos estatales reforma de las Fuerzas Armadas 

 

Es avalada por 17 Congresos estatales la reforma que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en las calles hasta 2028, en tareas de seguridad pública. Este jueves los Congresos del Estado de 

México, Hidalgo, Nayarit y Sonora votaron a favor de dicha iniciativa con lo que se alcanzaron los 17, 

que es el mínimo para que la reforma adquiera el carácter constitucional. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UtrSKEOFZWDL8vs7dYRa2bsU0qTAI7nE/view 

https://drive.google.com/file/d/1UtrSKEOFZWDL8vs7dYRa2bsU0qTAI7nE/view
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Ya son 19 congresos locales que avalan plan de reforma militar: Segob 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, detalló en qué momento se encuentra el debate de 

los congresos estatales de esta reforma militar. “Llevamos 19 congresos visitados; hasta anoche habían 

votado 17, hoy se prevé que voten Baja California Sur y Durango y la semana próxima continuaremos 

con el resto de los estados. La Cámara de Diputados tiene que hacer el cómputo final y emitir la 

declaratoria de validez para que pueda publicarse en el Diario Oficial de la Federación, porque las 

legislaturas locales forman parte del Constituyente Permanente; lo que sucede es que antes no se les 

tomaba en cuenta”. El funcionario mencionó que la reforma ha sido aprobada en los estados que han 

recibido visitas y comentó que la semana que viene acudirá a Guanajuato y Chihuahua. 

https://drive.google.com/file/d/1T9lHoLJEwPMV-SNvUyufqYJgcqKMux59/view 
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Diputados y senadores se toman ‘megapuente’ por Día de 
Muertos, regresan el 3 de noviembre 

 
La semana próxima se celebra el Día de Muertos y aunque no son días feriados oficiales, los diputados 
federales y senadores se aprobaron un megapuente, pues regresarán hasta el 3 de noviembre. 
El martes 25 de octubre, tras dos sesiones en el Senado de la República los legisladores avalaron durante 
la madrugada del miércoles la Ley de Ingresos de la Federación 2022 y la eliminación del Horario de 
Verano, pues se reportó que buscarían sesionar hasta el jueves 3 de noviembre, es decir 8 días. 
 
https://formato7.com/2022/10/28/diputados-y-senadores-se-toman-megapuente-por-dia-de-
muertos-regresan-el-3-de-noviembre/ 
 
 

https://formato7.com/2022/10/28/diputados-y-senadores-se-toman-megapuente-por-dia-de-muertos-regresan-el-3-de-noviembre/
https://formato7.com/2022/10/28/diputados-y-senadores-se-toman-megapuente-por-dia-de-muertos-regresan-el-3-de-noviembre/
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Diputados se consienten con puente ¡de seis días!... 
regresan después de Día de Muertos 

 
La Cámara de Diputados culminó la sesión ordinaria por la tarde de este jueves y citó a los legisladores a 
retomar sus labores hasta el próximo jueves 3 de noviembre, después de las celebraciones del Día de 
Muertos. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-se-consienten-con-puente-de-seis-dias-regresan-
despues-de-dia-de-muertos-XI4857918 
 
 
 
 
 

https://es.wikipedia.org/wiki/D%C3%ADa_de_Muertos
https://es.wikipedia.org/wiki/D%C3%ADa_de_Muertos
https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-se-consienten-con-puente-de-seis-dias-regresan-despues-de-dia-de-muertos-XI4857918
https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-se-consienten-con-puente-de-seis-dias-regresan-despues-de-dia-de-muertos-XI4857918
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Diputados se autorizan también seis días de puente 

 

“La Cámara de Diputados también levantó ayer su sesión ordinaria y dijo, ¡muchachos, nos vemos 

después del 3 de noviembre! Aprovechando los privilegios del poder, el Pleno de la Cámara de 

Diputados levantó su sesión ordinaria y se concedieron 6 días de puente con motivo del Día de 

Muertos. Ojo, hay que poner ahí el asterisco, este no es un día establecido como oficial, pero ellos 

dicen no, pero es para celebrar a nuestros muertos. Pero yo no sé si no se dan cuenta que nosotros 

somos los que pagamos sus sueldos. Si lo que queremos es que chambeen, que se pongan las pilas, ¡ah 

no!, ellos decidieron darse su puente vacacional de seis días”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1zFGmmu7UZIiWquwuis30jsL6m1qVZB5W/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zFGmmu7UZIiWquwuis30jsL6m1qVZB5W/view
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Cambio de horario 2022: México atrasa el reloj una hora 

y despide definitivamente al horario de verano 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

México tiene horario de verano desde 1996, cuando una modificación a la Ley del Sistema de Horario motivada 

por un supuesto ahorro energético y un mejor aprovechamiento de la luz natural oficializó su adopción en la 

mayor parte del territorio nacional. Desde entonces, el reloj se adelanta una hora cada primer domingo de abril, 

una disposición que se prolonga durante casi siete meses, hasta que la hora vuelve a la normalidad la madrugada 

del último domingo de octubre. 

A principios de julio, Andrés Manuel López Obrador envió una iniciativa de ley al Congreso para poner fin al 

horario de verano. Bajo las premisas de que el supuesto ahorro energético que trae consigo es inexistente para 

las familias y la incipiente evidencia científica, que sugiere que el cambio de horario incide en problemas 

cardiovasculares, de memoria, trastornos del sueño y otros daños a la salud, la propuesta avanzó en la Cámara 

de Diputados a finales de septiembre. Tras su reciente aprobación en el Senado, la entrada en vigor de la nueva 

Ley marca la despedida definitiva del horario de verano después de 26 años. 

Cambio de horario 2022: México atrasa el reloj una hora y despide definitivamente al horario de verano | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-03-31/el-acalorado-debate-sobre-eliminar-el-cambio-de-horario-en-mexico.html#?rel=mas
https://elpais.com/mexico/2022-07-05/lopez-obrador-da-el-primer-paso-para-eliminar-el-horario-verano-en-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-06/la-eliminacion-del-horario-de-verano-es-un-tema-politico-la-polemica-medida-que-lopez-obrador-busca-erradicar.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-26/mexico-elimina-el-horario-de-verano-tras-26-anos-de-implementarlo.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-28/cambio-de-horario-2022-mexico-atrasa-el-reloj-una-hora-y-despide-definitivamente-al-horario-de-verano.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-28/cambio-de-horario-2022-mexico-atrasa-el-reloj-una-hora-y-despide-definitivamente-al-horario-de-verano.html
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Subsecretario de Egresos de la SHCP, Juan Pablo 
De Botton, se reúne con la Comisión de 

Presupuesto 

 
 

A más tardar el 15 de noviembre deberá aprobarse el PEF 2023 

Boletín No. 2992 

Subsecretario de Egresos de la SHCP, Juan Pablo De Botton, se reúne con la Comisión de Presupuesto 

• A más tardar el 15 de noviembre deberá aprobarse el PEF 2023  

• Diputadas y diputados cuestionan sobre programas sociales, igualdad, medio ambiente e infraestructura carretera 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González Robledo (Morena), se reunió el 

subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Juan Pablo De Botton Falcón, para conocer 

el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023.  

PPEF 2023 representa incremento a lo aprobado en 2022 

El presidente de la instancia legislativa, diputado Erasmo González Robledo (Morena), expresó que a más tardar el 15 de 

noviembre se deberá aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, y su aprobación es un reflejo de colaboración 

entre poderes, para buscar el mayor beneficio posible para la sociedad. 
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Para 2023, el presupuesto proyectado se calcula, dijo, en poco más de 8.3 billones de pesos, lo que representa un incremento 

real de 11.6 por ciento respecto a lo aprobado en 2022, donde se logró visualizar un importante esfuerzo e impulso de 

recuperación económica que pretende atenuar los estragos ocasionados por la pandemia del Covid-19, los incrementos 

inflacionarios y la volatilidad de los mercados internacionales. 

Cuestionamientos de las y los diputados 

De Morena, la diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva comentó que diversos programas tienen un considerable aumento como 

Pensión para el Bienestar de las Personas adultas Mayores y Sembrando Vida. Pidió abundar los aspectos sobre la 

importancia de los programas sociales dentro del Presupuesto para 2023, si se prevé ampliar los montos asignados y la 

cobertura de dichos programas y si se les dará mayor relevancia a algunos programas sociales y cuáles serían los motivos.      

La diputada Alejandra Pani Barragán (Morena), por la plataforma digital, dijo que aún se encuentran grandes retos para 

fortalecer el sistema educativo nacional en deserción escolar, mantenimiento y nueva infraestructura, así como la mejora de 

las condiciones del magisterio. 

Pidió conocer cuántos recursos se destinarán para los programas que componen el sistema de becas para el bienestar y qué 

acciones se realizan para fortalecer la infraestructura educativa.  

También de Morena, la diputada Lidia Pérez Barcenas destacó que dentro de los anexos de este presupuesto, está el anexo 

transversal en combate a la corrupción; “me parece que lo que hacen para este ejercicio 2023, en coordinación con las 

asociaciones civiles y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción, fortalece el trabajo del gobierno federal 

en combate a la corrupción”.  

Por el PAN, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández preguntó “por qué hay tanto desaseo en el manejo del presupuesto 

durante esta administración”. ¿A qué obedecen todas las reasignaciones y movimientos presupuestales y por qué se le 

destinan más presupuesto a las megaobras como el Tren Maya para este año de 143 mil millones de pesos más, “es decir, 

127 por ciento más que del año anterior”? Además, ¿por qué se hacen readecuaciones presupuestales tan elevadas sin 

respetar la aprobación original de la Cámara de Diputados? 

El diputado Miguel Ángel Monraz Ibarra (PAN) resaltó que se tienen muchas dudas de cómo se han gastado los recursos 

de los fideicomisos; “dicen que algunos recursos se fueron al Tren Maya, muchos de los demás recursos no sabemos dónde 

están”.  

También cuestionó en qué se destinaron los recursos de los excedentes petroleros de 2021, así como en que se ocuparon los 

recursos del Fondo de estabilización.  
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En tanto, la diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) dijo que el Anexo 13 no es con perspectiva de género, es 

una desagregación del dinero que se les da a mujeres, pero no trae exactamente programas de perspectiva de género o por 

lo menos el aumento no viene precisamente en esos programas. 

En su intervención, el diputado Pedro Armentía López (PRI) dijo que no se ve que se destinen recursos para áreas de 

oportunidades que puedan beneficiar el desarrollo del país.   

Vía digital, la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI) expresó su preocupación por cómo lograr una mejor 

calidad del gasto público. Subrayó que el Anexo 13, “desafortunadamente no es más del 7 por ciento lo que en realidad son 

programas destinados para abatir la brecha de desigualdad”.  

Del PVEM, el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis comentó que el Anexo 16 incluye el programa para la protección y 

restauración de ecosistemas y especies prioritarias con un monto de 110 millones 757 mil 305 pesos, equivalente a un 

incremento real del 203 por ciento respecto al año 2022. Preguntó cuáles fueron las motivaciones para el aumento y cuáles 

son los beneficios.  

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) cuestionó cuántos recursos está destinando el gobierno federal para mejorar el 

desarrollo de infraestructura carretera y para mantener en buen estado de la existente.  

Desde la plataforma digital, de MC, la diputada Mirza Flores Gómez, pidió explicar por qué ha sido imposible alinear el 

Programa Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombre y el Programa Nacional para Prevenir, Atender y Sancionar 

la Violencia contra las Mujeres con el Presupuesto de Egresos de la Federación.  

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) preguntó si las finanzas públicas del país están preparadas ante la eventual 

caída de los ingresos a causa de las sobreestimaciones. “¿No considera usted que es irresponsable presentar un Paquete 

Económico con ingresos sobreestimados y con un gasto tendiente a programas sociales y sin gasto de inversión que incentive 

un mayor dinamismo en la economía?”  

Miguel Ángel Torres Rosales, diputado del PRD, preguntó por qué se tienen tantos subejercicios en el presupuesto 2022 y 

solicitó informar a cuánto ascienden los excedentes petroleros “por la dolosa subestimación del precio del barril del 

petróleo”.  

Generar bienestar para toda la población 

Luego de rendir protesta de decir verdad, el subsecretario de Egresos de la SHCP, Juan Pablo De Botton Falcón, destacó 

que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, se elaboró bajo el compromiso de mantener una disciplina 

fiscal y es congruente con los ingresos y las variables macroeconómicas, considera los principios de austeridad, eficiencia 

y racionalidad del gasto. 
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Se busca, añadió, estimular el crecimiento de la actividad económica y el desarrollo de infraestructura productiva que genere 

oportunidades en regiones históricamente desentendidas, así como generar bienestar para toda la población y proteger a los 

grupos más vulnerables, garantizando el acceso a los programas sociales y la atención a derechos fundamentales de la 

población. 
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Proyectan 67 mil mdp para Tamaulipas en presupuesto 

 
La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aseguró que se espera un 
incremento en el presupuesto generalizado por 67 mil millones de pesos más para Tamaulipas. “Para 
Tamaulipas se contempla un importe mayor a los 67 mil 000 millones de pesos más, que incluye 
participaciones, aportaciones y convenios de descentralización. Este monto representa un incremento 
de 9 mil 031 millones de pesos, 10.1% más de lo aprobado en 2022", informó el diputado Erasmo 
González Robledo, presidente de la Comisión.  

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-tamaulipas-2023-aumentara-67-mil-millones-pesos 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-tamaulipas-2023-aumentara-67-mil-millones-pesos
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Denuncia diputada de Morena corrupción en su propio grupo 

parlamentario por caso Segalmex 

 

La diputada Adela Ramos Juárez, de Morena, 

denunció que dentro de su grupo parlamentario 

hay corrupción, y que fue removida de la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de 

la Federación, por apoyar que comparezcan los 

responsables de un presunto desvío de recursos 

en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex).  

"Mi coordinador, en el afán de proteger esos 

fraudes y tapar esas estafas, y toda la corrupción 

que hay, porque la razón no tiene color, como 

siempre lo he dicho, por haber asistido a la sesión, fue que él procedió a quitarme la comisión de 

Vigilancia", refirió en la sesión de la comisión. 

Detalló que fue removida de la comisión solo por haber asistido a una sesión en donde trataron el 

tema de presunto desvío de recursos en Segalmex, el pasado 18 de agosto. 

"Quiero reiterar mi postura de la injusticia que se vive, de la corrupción dentro del grupo 

parlamentario de Morena, que en daño no es el partido, es el grupo neoliberal que está operando 

dentro", comentó.  

Y abundó en que los temas que se trataron en esa sesión fueron: "el caso de supuesto desvío de 

recursos en Segalmex y del ex gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello". 

Además, exigió que comparezcan los responsables del presunto desvío de recursos de Segalmex.  

"Exijo que se aclare y comparezcan todos los implicados de Segalmex, porque es un daño que ha 

afectado a la población más pobre y más vulnerable del país". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncia-diputada-de-morena-corrupcion-en-su-propio-

grupo-parlamentario-por-caso-segalmex   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncia-diputada-de-morena-corrupcion-en-su-propio-grupo-parlamentario-por-caso-segalmex
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncia-diputada-de-morena-corrupcion-en-su-propio-grupo-parlamentario-por-caso-segalmex
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Avanza en cámara de diputados minuta para penalizar 
terapias de conversión 

 
La diputada Salma Luévano Luna, presidenta de la Comisión de Diversidad en la Cámara de Diputados, 
impulsa la minuta del Senado de la República que busca penalizar las llamadas “terapias de conversión” 
o Esfuerzos para Corregir la Orientación Sexual y la Identidad de Género (ECOSIG) que se han utilizado 
por años en contra de las personas de la comunidad LGBTIQ+, a fin de proteger sus derechos. 
 
https://entrelineas.com.mx/local/avanza-en-camara-de-diputados-minuta-para-penalizar-terapias-de-
conversion/ 
 
 
 
 
 
 

https://entrelineas.com.mx/local/avanza-en-camara-de-diputados-minuta-para-penalizar-terapias-de-conversion/
https://entrelineas.com.mx/local/avanza-en-camara-de-diputados-minuta-para-penalizar-terapias-de-conversion/
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Claudia Sheinbaum se reúne con diputados de Morena, presume 

unidad de partido 

En medio de campañas, rumores, noticias y 

declaraciones de partidarios de Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) se piensa que existe 

una ruptura dentro del partido, sobre todo por el 

debate que se ha armado en los últimos días entre el 

senador Ricardo y la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores; sin embargo, la jefa de Gobierno de la CDMX, 

Claudia Sheinbaum, ha sostenido su posicionamiento 

de que el partido debe mantenerse unido.  

Ante estos episodios, la Dra. Claudia Sheinbaum publicó un mensaje en su cuenta Twitter en el que 

resalta la unidad que existe en el partido, además de destacar que todos trabajan desde sus propias 

trincheras para "el bienestar del pueblo de México". De acuerdo con su tuit, esta reunión se llevó a 

cabo con diputados federales para hablar sobre temas de seguridad y medio ambiente, dos de sus 

principales temas de agenda política. 

"Nos reunimos con diputados federales de @PartidoMorenaMx para dialogar sobre las acciones en 

medio ambiente y seguridad que cada uno, desde su estado, impulsa. Fue gratificante confirmar que la 

unidad en nuestro partido tiene solo un objetivo, el bienestar del pueblo de México", detalla la 

mandataria de la capital en el tuit publicado este viernes. 

Ante los cuestionamientos de una ruptura interna en Morena, la Dra. Claudia Sheinbaum ha 

manifestado que no tiene interés por entrar en debate; sin embargo, al ser cuestionada en una 

conferencia de prensa sobre la supuesta campaña sucia que ha denunciado Monreal, contestó: 

"Primero, nosotros no hacemos campañas sucias ni negras contra nadie. Hemos sido víctimas de eso, 

¿cómo vamos a hacer nosotros eso? Y segundo, los adversarios son otros, el conservadurismo, porque 

quiere regresar a los privilegios de antes. Entonces no voy a entrar yo a un debate con mis compañeros 

sobre esos temas, más bien, la unidad interna y lo que estamos haciendo es defender un proyecto de 

Nación". 

De esta manera, la jefa de Gobierno capitalino cerró el tema sobre las acusaciones de Monreal y llamó 

a la unidad interna, ya que dijo, sus opositores pueden aprovechar estas batallas. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/28/claudia-sheinbaum-se-reune-con-diputados-

de-morena-presume-unidad-de-partido-452842.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/28/claudia-sheinbaum-se-reune-con-diputados-de-morena-presume-unidad-de-partido-452842.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/28/claudia-sheinbaum-se-reune-con-diputados-de-morena-presume-unidad-de-partido-452842.html
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Entrevista 

Armando Contreras Castillo (Diputado-Morena) 

 

“México ocupa el primer lugar en el mundo de sobrepeso y obesidad. Los niños y adolescentes que 

nacieron a partir de 2010 están lastimosamente condenados a, uno de cada dos, padecer diabetes en 

el futuro. Esto no va a traer nada bueno y tendríamos sistemas de salud colapsados solamente por este 

asunto. Nosotros llamamos a nuestra iniciativa como la creación de entornos escolares saludables, 

¿qué quiere decir? Que en las primarias y secundarias de todo el país se prohíbe la venta de comida 

“chatarra”, ultraprocesada y también de bebidas azucaradas. El fondo de esta iniciativa es que la 

alimentación de los habitantes de este país, empezando por los niños y los adolescentes, sea 

saludable”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGRGiitrU%2D2Qti8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211239&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGRGiitrU%2D2Qti8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211239&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGRGiitrU%2D2Qti8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211239&parId=root&o=OneUp
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La Comisión de Justicia aprobó su opinión 
respecto al PPEF 2023 

 
 

Boletín No.2991 

La Comisión de Justicia aprobó su opinión respecto al PPEF 2023 

En reunión semipresencial, la Comisión de Justica presidida por el diputado Felipe Fernando Macías Olvera (PAN), avaló 

con 16 votos a favor, ocho en contra y cuatro abstenciones, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación(PPEF) 2023. 

El documento cita que los 79 mil 969.7 millones de pesos previstos para mantener las capacidades de operación institucional 

del sector, implican un incremento de 5 por ciento en términos reales, respecto a lo aprobado para el ejercicio fiscal 2022.  

Señala que para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se destinan 5 mil 733.9 millones de pesos, para el Consejo 

de la Judicatura Federal 71 mil 220.5 y para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 3 mil 015.3 millones 

de pesos.  

El diputado Macías Olvera informó que la opinión se realizó con las observaciones de representantes de la SCJN, la Fiscalía 

General de la República, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los tribunales administrativos y agrarios, 

la Comisión Nacional de Búsqueda y la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas.  

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) comentó que, aunque hay incrementos importantes para este sector, no hay 

crecimiento en áreas como la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, que apenas tiene dos por ciento de aumento. “Se 

queda corto el presupuesto, sobre todo en el tema de igualdad y de trato a la violencia contra las mujeres”.  
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También del grupo parlamentario del PRI, la diputada, Alma Carolina Viggiano Austria mencionó estar de acuerdo con lo 

planteado en la opinión, pero queda a deber en áreas como la de los poderes judiciales locales. “Si no hacemos algo, creo 

que no estamos cumpliendo nuestra función real”.  

Del PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez observó que en general los aumentos están por debajo de la inflación de 2022, 

que se ubica en alrededor del 8.25 por ciento, por lo que, simplemente se trata de un incremento inercial y no de uno que 

realmente ayude a resolver el acceso a la justicia.  

“Es importante destacar en la Opinión que no se hace ninguna variación real en positivo que ayude al acceso a la justicia y 

mucho menos a que se puedan erradicar los niveles de violencia con los que viven las mujeres”, dijo.  

La diputada del PAN, Paulina Rubio Fernández, comentó que es grave que las autoridades no sean capaces de exigir ante 

la Comisión un incremento presupuestal digno en esta materia. “Me parece tan grave el no incremento al sistema de justicia, 

pero, además, es grave que ni siquiera las y los funcionarios puedan hacer uso legítimo de una exposición para decir: 

necesitamos más recurso para realizar ciertas tareas”.  

El legislador Leonel Godoy Rangel (Morena) refirió que sí hay aumento general de 2.1 por ciento en mataria de justicia. 

Expresó que se tiene que revisar en qué rubros se puede aumentar el recurso y en cuáles no. “Sería bueno que las y los 

legisladores miren cómo están las cosas en sus estados, porque es un tema que se tiene que revisar, cómo está el presupuesto 

en el área de la justicia en la rama del derecho. Me parece que es el Sistema de Justicia Penal el que se tiene que revisar”.   

También de Morena, la diputada Aleida Alavez Ruiz afirmó que la Opinión es favorable porque, desde el punto de vista 

económico, se ajusta a los principios de racionalidad del gasto. Consideró que no se requiere de una ampliación presupuestal 

mayor, salvo los ajustes que derivan de la inflación, lo que representa en términos reales un crecimiento general de 5 por 

ciento, respecto a lo aprobado en 2022.  

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) consideró que el problema no es que no haya un rubro para la justicia 

estatal en el presupuesto federal, “el problema de fondo es la injusta distribución del presupuesto en el país y la centralidad 

en casi todos los rubros”. 
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Diputada panista presenta denuncia contra el auditor David 

Colmenares 

 

La diputada federal del PAN, María Elena Pérez 

Jaen, anunció que interpuso una denuncia en la 

Unidad de Evaluación y Control de la Auditoria 

Superior de la Federación (ASF) en contra del 

auditor David Colmenares por no entregar los 

informes del Programa de Evaluación de la 

Política Educativa en el Desarrollo Económico 

de México, así como la fiscalización realizada al 

Hospital Infantil sobre el manejo de recursos en 

medicamentos oncológicos. 

En conferencia de prensa, la legisladora panista aseveró que desde el 31 de marzo requirió esa 

información directamente al auditor en su comparecencia, la cual se comprometió a entregarla y no lo 

realizó. 

Por ello, efectuó solicitudes de acceso a la información pública en la Plataforma Nacional de 

Transparencia y la ASF en su respuesta entregó información testada sin que pudiera corroborar los 

datos muchos datos. 

María Elena Pérez Jeaen dijo que ante la constante negativa del auditor de entregar esa información, 

tuvo que recurrir, anteriormente, ante el Tribunal Superior de Justicia Administrativo para interponer 

una queja contra la ASF por no ser transparentes en el manejo de sus recursos. 

Aseguró que este tipo de acciones del auditor no abonan a la transparencia y la rendición de cuentas, 

por el contrario, son una total opacidad para el gobierno y la forma en la cual se manejan los 

programas. 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputada-maria-elena-perez-jaen-presenta-denuncia-auditor-

david-colmenares-503905  

  

https://www.razon.com.mx/mexico/diputada-maria-elena-perez-jaen-presenta-denuncia-auditor-david-colmenares-503905
https://www.razon.com.mx/mexico/diputada-maria-elena-perez-jaen-presenta-denuncia-auditor-david-colmenares-503905
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PAN presentará en COP27 propuesta para combatir cambio climático 

 

El Partido Acción Nacional anunció que 

presentará una propuesta en el marco de la 

Conferencia de las Naciones Unidas sobre el 

Cambio Climático conocida como COP 27 

para que nuestro país reduzca las emisiones 

de efecto invernadero.  

El coordinador de Energías Limpias, 

Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente 

del PAN, Gabriel Quadri, quien elaboró el 

planteamiento junto con la diputada María 

Elena Pérez Jaén y José Luis Luege Tamargo, 

dijo que la propuesta está orientada a la reducción de emisiones en 40 por ciento al año 2030. 

Explicó que el PAN propone retomar la reforma energética, las subastas de energía limpia y los 

certificados energéticos, para aumentar la capacidad de generar electricidad mediante energía 

renovable, solar, eólica y geotérmica.  

Asimismo, un programa nacional de electrificación del parque vehicular, normas más estrictas para 

vehículos automotores y cancelar el programa Sembrando Vida para transferir su presupuesto de 38 

mil millones de pesos a la Comisión para Áreas Protegidas y a la Comisión Nacional Forestal.  

Además, se propone impulsar un programa nacional de techos solares, un plan para eliminar emisiones 

de metano en la industria petrolera, así como políticas para la industria siderúrgica y petroquímica.  

Por su parte, el dirigente nacional del PAN Marko Cortés destacó que México hasta hace unos años era 

uno de los países más importantes en los esfuerzos mundiales en la materia, pero desde que llegó el 

gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, se ha ido retrocediendo y perdiendo terreno.  

“En nuestros dos gobiernos federales de 2000 al 2012 construimos políticas públicas para mitigar los 

gases de efecto invernadero y fue el PAN en el Senado, cuando por cierto yo era senador, quien 

impulsó y consolidó la Ley General de Cambio Climático”, señaló. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/28/pan-presentara-en-cop27-propuesta-para-combatir-

cambio-climatico-570145.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/28/pan-presentara-en-cop27-propuesta-para-combatir-cambio-climatico-570145.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/28/pan-presentara-en-cop27-propuesta-para-combatir-cambio-climatico-570145.html
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Entrevista  

Mariana Gómez del Campo (Diputada – PAN) 

 

“Los diputados de Acción Nacional estamos impulsando que vaya a comparecer a la Comisión de Radio 

y Televisión, (Jenaro Villamil), para que nos explique qué es lo que está pasando con estos contratos, 

porque él salió muy valiente a decir en twitter que por supuesto eran puras mentiras. Necesitamos que 

lo demuestre en papelito. Creo que ha hecho las cosas bastante mal, pero es muy típico de este 

gobierno morenista que hagan de las suyas, que muestren su corrupción y su cinismo. Después de la 

comparecencia que solicité el día de ayer, estoy con toda la disposición para presentar las denuncias 

correspondientes”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1P02rn7ozJmkjBnWn_f2lzpCGxpQ5m18g/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1P02rn7ozJmkjBnWn_f2lzpCGxpQ5m18g/view
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PAN lanza campaña #ElINENoSeToca 

 

El líder nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, lanzó una campaña con el #ElINENoSeToca, 

en la que han señalado que no van a permitir una reforma político-electoral que dañe la autonomía y la 

independencia del Instituto Nacional Electoral. A Marko Cortés se le sumaron decenas de legisladoras y 

legisladores de la Cámara de Diputados y del Senado de la República, así como integrantes del Comité 

Ejecutivo Nacional del partido. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGfxD9tWRM6eFnc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211237&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGfxD9tWRM6eFnc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211237&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGfxD9tWRM6eFnc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211237&parId=root&o=OneUp
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El Tren Maya no impulsa el desarrollo sostenible y no 
representa a todo el turismo nacional: Carolina 

Beauregard 
 

La diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN) aseguró que la operación del Tren Maya no impulsa el 
desarrollo sostenible, porque se está devastando la selva de Quintana Roo con la construcción del Tramo 
5; además, dicha obra, no representa todo el turismo nacional y es el único proyecto que ha venido 
incrementando más del 100 por ciento año con año su presupuesto. 
 
https://efekto10.com/el-tren-maya-no-impulsa-el-desarrollo-sostenible-y-no-representa-a-todo-el-
turismo-nacional-carolina-beauregard/ 
 

https://efekto10.com/el-tren-maya-no-impulsa-el-desarrollo-sostenible-y-no-representa-a-todo-el-turismo-nacional-carolina-beauregard/
https://efekto10.com/el-tren-maya-no-impulsa-el-desarrollo-sostenible-y-no-representa-a-todo-el-turismo-nacional-carolina-beauregard/
https://efekto10.com/el-tren-maya-no-impulsa-el-desarrollo-sostenible-y-no-representa-a-todo-el-turismo-nacional-carolina-beauregard/
https://efekto10.com/
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Esta fue la petición que hizo Mónica Garza 
al PAN para prohibir las terapias de 

conversión 

 
 

 

 

 

 

 

Periodistas, legisladores, activistas y aliados de la comunidad LGBT+ donde se presentó un decreto 
para prohibir las terapias de conversión, llamados ECOSIG, o Esfuerzos para Corregir la Orientación 
Sexual y la Identidad de Género. 

Sin embargo, una de las personas que tomó la palabra a defensa fue Mónica Garza, quien citó a la 

bancada Acción Nacional de “hipócrita y de doble discurso”. 

Durante su intervención, en la presentación del decreto de ley #NadaQuePerder, la periodista señaló 
al partido blanquiazul ya que “su bancada intento que se modificara un dictamen, ya que consideran 
un abuso querer prohibir a los adultos el querer tomar la terapia que quieran, aunque esto fue 
rechazado”. 

“Hoy, el tema fue turnado en la comisión de Justicia, presidida por el diputado Felipe Fernando Macias 
Olvera, del PAN, que no se encuentra entre nosotros, pero está representado”, mencionó. 

Esta fue la petición que hizo Mónica Garza al PAN para prohibir las terapias de conversión - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/esta-fue-la-peticion-que-hizo-monica-garza-al-pan-para-prohibir-las-terapias-de-conversion/
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La Comisión de Derechos de la Niñez y 
Adolescencia aprobó su opinión respecto al PEF 

2023 

 
 

Boletín No. 2993 

La Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia aprobó su opinión respecto al PEF 2023 

En reunión semipresencial, la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, presidida por la 

diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), avaló por unanimidad su opinión acerca del proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, con respecto a las erogaciones incluidas en 

el Anexo Transversal 18, “Recursos para la Atención de Niñas, Niños y Adolescentes”. 

La diputada Herrera Anzaldo explicó que para la construcción de esta opinión se abrió un espacio 

de diálogo denominado “Ruta PEF 2023, para construir un presupuesto para la niñez y la 

adolescencia”, el cual consistió en una serie de capacitaciones para diputadas, diputados y equipos 

técnicos sobre el anexo trasversal 18.  

Indicó que también se realizaron foros y conferencias en donde se escuchó a organizaciones 

internacionales y de la sociedad civil enfocadas a la protección de los derechos de niñas, niños y 

adolescentes, así como a diversas autoridades como de Hacienda, del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi), y del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social (Coneval).  
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En el Anexo 18, explicó, se prevé un incremento de 67 mil 718 millones de pesos en comparación 

con el de 2022, un aumento nominal del 8 por ciento, pero en términos reales respecto a la 

inflación, es un incremento de tan solo 3.1 por ciento.  

Mencionó que en la opinión se reflejan todas las propuestas hechas a diversos programas que 

requieren atención como son los referentes a las estancias infantiles; el programa de abasto de 

leche; recursos para el Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de 

implementar la estrategia nacional de primera infancia; programas enfocados a la política laboral 

para prevenir el trabajo infantil, y el impulso de la educación. 

Señaló que una de las solicitudes que se tiene es que, mediante un artículo transitorio, se incluya 

en el Programa “La Escuela es Nuestra” las reglas de operación para la alimentación y el horario 

extendido, así como establecer un monto de recursos para garantizar el apoyo a las y los docentes, 

y la capacitación de los Comités Escolares.  

También, se propone crear un subanexo trasversal de primera infancia, que permita visibilizar a 

este grupo etario y procurar que los recursos asignados estén vinculados a las metas de la 

estrategia nacional para este grupo.    

Intervención de las diputadas 

La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) manifestó que vale la pena insistir en 

el tema de la vacunación, ya que en el caso de niñas y niños solo 3 de cada 10 tienen el esquema 

completo. “Tenemos un enorme retraso en vacunas para los niños y niñas; asimismo, es necesario 

atender e insistir en el tema de las estancias infantiles”.  

La diputada María Del Rocío Banquells Núñez (MC) resaltó que las vacunas son muy necesarias 

para los niños, no nada más la del COVID-19, porque hay un rezago importante de las mismas en 

la primera etapa de la infancia. “Rogaría que todas y todos estuviéramos muy al pendiente de 

poder sacar ese presupuesto, para que toda la población infantil tuviera las vacunas necesarias”.   

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) señaló que otra de sus propuestas es 

apoyar a los DIF estatales y municipales, para que desde esa instancia se pueda fortalecer a las 

familias y, sobre todo, para lograr el desarrollo integral de las niñas, niños y jóvenes del país. 

“Seguir insistiendo y que exista la sensibilidad para no descuidar lo que tenemos y logremos para 

su desarrollo integral”.  
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La diputada Dulce María Corina Villegas Guarneros (Morena) comentó que ha habido un trabajo 

arduo en la Comisión. “Los ajustes que se han hecho se propusieron para poder enfocarnos en 

algunos de los programas que presentan mayor decremento en el proyecto de presupuesto de 

este año”.    
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Presupuesto para el año 2023, ignora las necesidades de 

las personas con discapacidad: diputada Norma Aceves 

 

Actualmente las personas con discapacidad en México enfrentan de acuerdo con CONEVAL, retos 

importantes en el acceso a derechos humanos como la salud, la educación y la alimentación, pero el 

Presupuesto Federal no contempla ninguna asignación que de soluciones o respuestas a estas 

carencias sociales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-para-el-ano-2023-ignora-las-necesidades-de-las-personas-con-discapacidad-diputada-

norma-aceves/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-para-el-ano-2023-ignora-las-necesidades-de-las-personas-con-discapacidad-diputada-norma-aceves/
https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-para-el-ano-2023-ignora-las-necesidades-de-las-personas-con-discapacidad-diputada-norma-aceves/
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Designa bancada del PRI a Lorena Piñón como una de sus 
representantes en el grupo de trabajo de reforma electoral 

 
En reunión de trabajo de las tres comisiones vinculadas al análisis de las modificaciones a las leyes 
electorales, se definió la integración de un grupo de trabajo para analizar las más de 100 iniciativas de 
reforma electoral de índole constitucional y las adiciones a la legislación secundaria. En su calidad de 
integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, la diputada Lorena Piñón fue seleccionada para 
representar a la bancada del PRI.  
 
https://efekto10.com/designa-bancada-del-pri-a-lorena-pinon-como-una-de-sus-representantes-en-el-
grupo-de-trabajo-de-reforma-electoral/ 

 

https://efekto10.com/designa-bancada-del-pri-a-lorena-pinon-como-una-de-sus-representantes-en-el-grupo-de-trabajo-de-reforma-electoral/
https://efekto10.com/designa-bancada-del-pri-a-lorena-pinon-como-una-de-sus-representantes-en-el-grupo-de-trabajo-de-reforma-electoral/
https://efekto10.com/designa-bancada-del-pri-a-lorena-pinon-como-una-de-sus-representantes-en-el-grupo-de-trabajo-de-reforma-electoral/
https://efekto10.com/
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Los turistas demandan seguridad al viajar por México y 
certeza económica para invertir: Paloma Sánchez 

 
La diputada federal del PRI Paloma Sánchez exigió rectificar la política turística de México para dejar de 
concentrar todos los esfuerzos turísticos en el Tren Maya, que recibe más del 90% del presupuesto de 
ese rubro y que arriesga el futuro del desarrollo turístico nacional. 

 
https://efekto10.com/los-turistas-demandan-seguridad-al-viajar-por-mexico-y-certeza-economica-
para-invertir-paloma-sanchez/ 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/los-turistas-demandan-seguridad-al-viajar-por-mexico-y-certeza-economica-para-invertir-paloma-sanchez/
https://efekto10.com/los-turistas-demandan-seguridad-al-viajar-por-mexico-y-certeza-economica-para-invertir-paloma-sanchez/
https://efekto10.com/los-turistas-demandan-seguridad-al-viajar-por-mexico-y-certeza-economica-para-invertir-paloma-sanchez/
https://efekto10.com/
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Entrevista 

Ildefonso Guajardo Villareal (Diputado – PRI) 

 

“Queremos echarle todas las ganas, va a ser un proceso que todavía no vemos claro cómo se va a 

organizar, pero al menos estamos tratando de definir e influir en que hagan un escaparate abierto para 

que todos podamos llegar a un tema de mediciones y a un proceso transparente, para definir quién 

debe representar a la oposición. Todavía falta básicamente un año y medio para estar, o más, un año 

nueve meses para estar en la elección, hay muchas cosas que están por suceder, el país no va por buen 

rumbo y, sin duda, eso se empieza a reflejar en algo muy importante, que es el bolsillo de la gente”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mlweL08pmOmmiNgnfv3zJas8M4J-S6t_/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mlweL08pmOmmiNgnfv3zJas8M4J-S6t_/view
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Ricardo Monreal: 'Está casi lista la denuncia contra Layda Sansores' 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo 

Monreal, informó que está por concluir la 

denuncia que presentará en los próximos días 

contra la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores, por la intervención ilegal de 

comunicaciones privadas.  

A través de un video difundido en redes sociales, 

Ricardo Monreal resaltó que durante la noche 

estuvo revisando jurisprudencias, doctrina y 

derecho comparado, para fundamentar su 

denuncia, luego de que se difundiera una conversación que sostuvo con el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno. 

Monreal Ávila sostuvo que mantendrá su lucha dentro de Morena para buscar suceder al presidente 

Andrés Manuel López Obrador.   

Indicó que Morena no es propiedad de nadie, por lo que, dijo, se mantendrá en la lucha por conservar 

su función como fundador del partido y por todos aquellos que han ofrendado su vida por el 

movimiento.  

El coordinador de los senadores de Morena anticipó que este fin de semana acudirá a Uruapan, 

Michoacán, donde el senador Casimiro Méndez presentará su informe de actividades.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/28/ricardo-monreal-esta-casi-lista-la-denuncia-contra-

layda-sansores-570158.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/28/ricardo-monreal-esta-casi-lista-la-denuncia-contra-layda-sansores-570158.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/28/ricardo-monreal-esta-casi-lista-la-denuncia-contra-layda-sansores-570158.html
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Monreal: Morena no es propiedad de nadie 

 

El coordinador de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal, afirmó que Morena no es 

propiedad de nadie y, por ello, dice que luchará dentro del Movimiento de Regeneración Nacional para 

poder suceder al presidente López Obrador en 2024. 

Monreal también comentó que toda la noche estuvo revisando la denuncia penal que va a presentar 

en contra de Layda Sansores, por las filtraciones de una supuesta conversación de WhatsApp con el 

presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADb2qucEOIev0oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211231&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADb2qucEOIev0oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211231&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADb2qucEOIev0oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211231&parId=root&o=OneUp


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   
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Monreal asegura que no saldrá del partido como traidor 

 

Ricardo Monreal dijo que no saldrá por la puerta de atrás de Morena, ni permitirá que lo tachen de 

traidor, luego de que la gobernadora de Campeche difundiera esta serie de mensajes o presuntos 

mensajes que habría intercambiado el senador con el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno.  

 

https://drive.google.com/file/d/1k7POxAyga-vEmRvq2FBscKZ1NWrq3Ew6/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1k7POxAyga-vEmRvq2FBscKZ1NWrq3Ew6/view
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“Traicionan sus principios por poder”: 
Roberto Madrazo se lanzó contra Alito 

Moreno 
 

 

 

 

 

 

 

El pasado martes 25 de octubre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, filtró una 
presunta conversación entre el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, y el 
presidente nacional del PRI, Alejandro Alito Morena en donde se lee cómo pactaron la victoria de 
Morena en las pasadas elecciones en Zacatecas. 

Tras las filtraciones, Claudia Anaya Mota, quien fue la candidata del PRI en dicha elección acusó 
una traición al interior de su propio partido, orquestada por el dirigente federal: “Yo no perdí, me 
entregaron”. 

Ante la situación, el excandidato a la presidencia de México por parte del Revolucionario 
Institucional (PRI) en 2006, Roberto Madrazo Pintado, se lanzó contra el actual dirigente del 
tricolor y exgobernador de Campeche a quien acusó de conspirar contra Claudia Anaya. 

“Traicionan sus principios por poder”: Roberto Madrazo se lanzó contra Alito Moreno - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/yo-no-perdi-me-entregaron-claudia-anaya-acuso-de-traicion-a-alejandro-moreno-en-elecciones-de-zacatecas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/yo-no-perdi-me-entregaron-claudia-anaya-acuso-de-traicion-a-alejandro-moreno-en-elecciones-de-zacatecas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/traicionan-sus-principios-por-poder-roberto-madrazo-se-lanzo-contra-alito-moreno/


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   
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Denuncia Ricardo Monreal a Layda Sansores ante la FGR 

 

El presidente de la Jucopo en la Cámara de Senadores, Ricardo Monreal, presentó una denuncia ante la 

FGR en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, y contra quien resulte responsable, 

por la difusión de las supuestas conversaciones de Whatsapp que sostuvo con el líder nacional del PRI, 

Alejandro Moreno. Monreal descartó que con esta denuncia se ponga en riesgo su permanencia al 

interior de Morena. 

 

https://drive.google.com/file/d/1H6bbtayUUDPOcWlFsMjGqruo6SOc3wzd/view 

https://drive.google.com/file/d/1H6bbtayUUDPOcWlFsMjGqruo6SOc3wzd/view


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   
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Denuncia Monreal a gobernadora de Campeche 

 

El senador Ricardo Monreal presentó una denuncia ante la FGR en contra de la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores, quien difundió capturas de pantalla de una presunta conversación entre 

Monreal y el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno. La acusa de intervención ilegal de 

comunicaciones, difusión de las mismas y peculado. “Y como tiene fuero la servidora pública, la Fiscalía 

tiene que expresar su determinación de solicitar a la Cámara de Diputados la declaratoria de 

procedencia para someterla a los delitos que se han cometido”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALdC%2Dp4%5Fkv8AdLE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%211241&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALdC%2Dp4%5Fkv8AdLE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211241&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALdC%2Dp4%5Fkv8AdLE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211241&parId=root&o=OneUp


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/10/2022 LEGISLATIVO 

Layda Sansores: El negocio de las gasolineras de su familia 

 

Todo parece indicar que a la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores, le salió el ‘tiro por la culata’ en la guerra de 

declaraciones que inició contra Ricardo Monreal, pues 

luego de exhibir al morenista en su programa “Martes del 

Jaguar” ella fue evidenciada como la beneficiaria de un 

negocio de gasolineras. 

Este pleito inició el pasado 25 de octubre cuando la 

mandataria campechana reveló una serie de capturas de pantalla de una conversación entre el 

coordinador de los senadores de Morena y Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, en la 

que supuestamente le reclamaba por incumplir un acuerdo entre ambos. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/28/layda-sansores-el-negocio-de-las-

gasolineras-de-su-familia-737071.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/28/layda-sansores-el-negocio-de-las-gasolineras-de-su-familia-737071.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/28/layda-sansores-el-negocio-de-las-gasolineras-de-su-familia-737071.html
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Buscan que la Ley de Vivienda se aplique con perspectiva 

de género  
 

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), aprobó con 25 votos a favor, su 

opinión al Presupuesto de Egresos de la Federación de 2023, respecto a los recursos asignados a los 

programas de vivienda contemplados en el Ramo 15. 

 

https://billieparkernoticias.com/buscan-que-la-ley-de-vivienda-se-aplique-con-perspectiva-de-genero/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/buscan-que-la-ley-de-vivienda-se-aplique-con-perspectiva-de-genero/
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Se realizó el sexto foro “Diálogos 
metropolitanos: Buenas prácticas 

parlamentarias” 

 
 

Los asentamientos irregulares no son en tomados cuenta para el 
levantamiento de información 

Boletín No. 2997 

Se realizó el sexto foro “Diálogos metropolitanos: Buenas prácticas parlamentarias” 

• Los asentamientos irregulares no son en tomados cuenta para el levantamiento de información 

La Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), llevó a cabo el sexto foro 

“Diálogos metropolitanos: Buenas prácticas parlamentarias”, que tiene el objetivo de conocer los desafíos que enfrentan 

estas zonas del país e identificar las soluciones que fomenten la sostenibilidad, la resiliencia, la equidad y el derecho a la 

ciudad.  

Durante el encuentro, realizado en San Cristóbal, Ecatepec, Estado de México, Limón García explicó que la Comisión se 

propuso sacar el debate metropolitano del recinto legislativo para enriquecerlo con experiencias locales en las entidades, 

que es donde están los problemas. 

Subrayó que dialogar sobre los desafíos que enfrentan las zonas metropolitanas implica reflexionar en torno a la reacción 

de las autoridades sobre los alcances del trabajo legislativo, para su adecuado desempeño. 
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Actualmente, apuntó, cerca de 80 millones de mexicanas y mexicanos viven en una zona metropolitana y la tendencia del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indica que hacia el año 2050, más de 100 millones de personas 

habitarán en estos espacios urbanos. 

Al inaugurar el evento, la secretaria de la Comisión, diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena), indicó que el 

objetivo es impulsar una participación activa de todos los sectores involucrados e interesados en las zonas metropolitanas 

del país, para crear acciones que vayan de la mano con la sociedad en un Parlamento Abierto, fomentando con ello la 

inclusión de todos los puntos de vista. 

Destacó que la zona metropolitana del Valle de México es la que genera mayor impacto económico del país, con un 36 por 

ciento del PIB a nivel nacional; sin embargo, indicó, es donde se concentra el 41 por ciento de la población que vive en 

condiciones de pobreza a nivel nacional, por lo que es de suma importancia implementar políticas públicas que influyan en 

la calidad de vida de las personas. 

Francisco Javier Aguilar García, director de Planeación y Ordenamiento de la Coordinación General de Desarrollo 

Metropolitano de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), comentó que los asentamientos 

irregulares no son tomados en cuenta en los levantamientos de información y “se encuentran en la sombra de los datos”, 

por lo que estos espacios deben ser reconocidos como elementos que ayuden a tomar mejores decisiones de gobierno. 

Pablo Basáñes García, director general de Proyectos y Coordinación Metropolitana, representante del gobierno del Estado 

de México, dijo que es tiempo de definir y consolidar un marco que permita buenas prácticas y gobernanza, para atender 

con eficacia los desafíos de la zona metropolitana de México que es la sexta más grande del mundo con 22 millones de 

habitantes. “Hacemos un llamado al Congreso de la Unión y a la Comisión Metropolitana para que impulsen de forma 

decidida la aprobación de esta ley”. 

Por parte de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el subsecretario de Coordinación 

Metropolitana, Héctor Jesús Nieves, señaló que este argumento jurídico y administrativo obliga a la coordinación con las 

autoridades de otras jurisdicciones que, a pesar de las limitaciones de estos foros, se puedan consolidar las relaciones para 

que los municipios con capacidad del Valle de México, fortalezcan las políticas sobre Desarrollo Metropolitano. 

José Arturo Camacho Linares, rector de la Universidad Estatal del Valle de Ecatepec (UNEVE), celebró la organización 

del foro, ya que en esta región se viven los desafíos como escasez de agua, movilidad y seguridad pública. 

El desafío de lo metropolitano en México 

Alma Herrera Márquez, directora general del Instituto de Estudios Superiores Rosario Castellanos, SECTEI-CDMX, indicó 

que los desafíos de las zonas metropolitanas se pueden atender si las instituciones de educación se articulan de manera 
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solidaria en redes de cooperación y colaboración, pues de lo contrario, no se obtendrá el conocimiento y la información a 

la altura de la complejidad del siglo XXI. 

José Antonio De los Reyes Heredia, rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana, dijo que las instituciones 

de enseñanza superior deben colaborar conjuntamente para buscar estrategias sobre el diseño de leyes que contribuyan al 

combate de la pobreza, el impulso del desarrollo económico y la protección ambiental. 

La directora general del Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara, Jalisco, 

Martha Patricia Martínez Barba, planteó la necesidad de contar con una ley de zonas metropolitanas que permita tener una 

base normativa para garantizar que, mediante la coordinación, la ciudanía tenga la oportunidad de mejorar aspectos como 

acceso al agua y a una alimentación adecuada. 

Desafíos y posibilidades de la vida metropolitana en la ZMVM desde la perspectiva de los gobiernos locales 

Samuel Hernández Cruz, director general del Organismo Descentralizado para la Prestación de los Servicios de Agua 

Potable y Saneamiento, en representación de la presidenta municipal de Tecámac, Estado de México, Mariela Gutiérrez 

Escalante, calificó como un acierto que se escuche a quienes están involucrados en la atención cotidiana de los ciudadanos, 

porque permite crear políticas públicas eficientes y mecanismos que garanticen cómo atender el desarrollo desmedido, la 

construcción irregular y los asentamientos humanos clandestinos.  

A su vez, Oscar Ruiz Díaz, secretario técnico de Gabinete, en representación del alcalde de Ecatepec, Luis Fernando Vilchis 

Contreras, expuso que esta región ha trabajado para mejorar los índices en materia de seguridad, agua potable y servicios.  

Juan Hugo De la Rosa García, expresidente municipal de Nezahualcóyotl, Estado de México, comentó que cada zona debe 

ser analizada dependiendo sus particularidades. Añadió que la principal preocupación de los ciudadanos de las zonas 

metropolitanas es la seguridad, por lo que planteó que las obras y estrategias de seguridad, abastecimiento de agua y 

movilidad, tengan un carácter metropolitano. 

Panel “Alternativas ante el desafío de la movilidad en la Zona Metropolitana del Valle de México” 

Durante el Panel “Alternativas ante el desafío de la movilidad en la Zona Metropolitana del Valle de México”, Blanca 

Aurora Hernández Quiroz, la Directora de Seguimiento y Coordinación Interinstitucional de la Sedatu, dijo que únicamente 

considerando al territorio como uno solo es como se podrá avanzar y agregó que tener criterios homologados permitiría una 

mejor coordinación de todos los niveles de gobierno en favor del bienestar de las personas.  

José Luis Garduño Miranda, subdirector de Normatividad y Capacitación, de la Secretaría de Movilidad del Estado de 

México, coincidió en que, si se quiere garantizar el derecho a la movilidad, los tres niveles de gobierno deben sumar 

esfuerzos.  
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En representación de las empresas privadas de transporte urbano, Everardo Enríquez Muciño, presidente de Autotransportes 

San Pedro Santa Clara, aseguró que el proteccionismo que se da en algunas entidades dificulta las operaciones de transporte, 

pues hay tramos federales en donde los privados no pueden incidir. 

Módulo II. Alternativas para una metrópoli segura en el Valle de México 

El comisario Miguel Ángel Rodríguez Gutiérrez, coordinador de la Guardia Nacional en el Estado de México, apuntó que 

se realizan operativos con policías estatales y municipales, para garantizar la seguridad de los usuarios de transporte público 

y reuniones con líderes de transportistas para conocer sus principales problemas y preocupaciones.  

Módulo III. Alternativas ante el desafío del suministro y gestión sustentable del agua en la Zona Metropolitana del 

Valle de México 

Juan César Luna Bahena, director de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de 

México, apuntó que la oferta del vital líquido en esta región es de 64 litros cúbicos por segundo, pero la demanda en los 

próximos años será de 76 litros cúbicos por segundo. 

Gilberto Antonio Vera Cantoral, director general de Asuntos Jurídicos e Igualdad de Género, del Consejo de Agua del 

Estado de México, dijo que se requiere un sistema recaudatorio fuerte que permita sanear las finanzas en materia de agua 

en todo el país y crear incentivos a particulares para que realicen el pago de este servicio.  
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La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables aprobó con 

modificaciones su opinión respecto al PPEF 2023 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables que preside la diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), 

aprobó con modificaciones su opinión respecto al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PPEF) 2023, para incrementar recursos a programas de apoyo a personas con 

discapacidad. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-aprobo-con-modificaciones-su-opinion-respecto-al-

ppef-2023/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-aprobo-con-modificaciones-su-opinion-respecto-al-ppef-2023/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-aprobo-con-modificaciones-su-opinion-respecto-al-ppef-2023/
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La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables 
aprobó con modificaciones su opinión respecto 

al PPEF 2023 

 
 

Boletín No. 2995 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables aprobó con modificaciones su opinión 

respecto al PPEF 2023 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables que preside la diputada Gabriela Sodi Miranda 

(PRD), aprobó con modificaciones su opinión respecto al Proyecto de Presupuesto de Egresos de 

la Federación (PPEF) 2023, para incrementar recursos a programas de apoyo a personas con 

discapacidad. 

Las y los diputados reconocieron que en el anexo 14 destinado a las personas con discapacidad y 

adultos mayores, hubo un incremento de 158 mil 153 millones de pesos en comparación con el 

ejercicio fiscal de 2022.  

En su opinión al PPEF 2023, la Comisión propuso las siguientes modificaciones presupuestales, 

aprobadas por unanimidad: 

• En el Ramo 5, planteó un incremento del 10 por ciento para el programa de Atención a Mujeres; 

para el Ramo 12 solicitó incluir el programa S201 -que se conocía como Siglo 21-para garantizar la 
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universalidad en la atención a menores de 5 años, con una asignación presupuestal de 2 mil 500 

millones de pesos.  

• Proyectó una ampliación de 240 millones de pesos para adquisición de órtesis y medicamentos 

para el Instituto Nacional de Rehabilitación; la asignación de 100 millones de pesos para 

investigación y desarrollo tecnológico en Salud; y 5 millones de pesos adicionales al fondo de 

capacitación para el personal del sector Salud. 

• En el Ramo 15, la Comisión propuso aumentar 300 millones de pesos al programa de Vivienda 

Social de la Comisión Nacional de Vivienda, para destinarlo a la adquisición de vivienda para 

personas con discapacidad y para adultos mayores.  

• En el Ramo 20, las y los diputados propusieron incluir otra vez un programa de conversión social 

con el Instituto Nacional de Desarrollo Social, con la asignación de 500 millones de pesos. 

• Solicitaron, además, 20 millones de pesos adicionales para el desarrollo integral de las personas 

con discapacidad, así como la asignación de 2 mil 500 millones de pesos para la creación de un 

programa de asistencia gerontológica. 

• En el Ramo 23, propusieron la inclusión de un fondo de 500 millones de pesos para transporte 

público de personas con discapacidad; en el anexo 14 pidieron asignar 500 millones de pesos para 

la adquisición de órtesis y prótesis por parte de los estados. 

• En tanto, para el programa de Atención a la Salud, incluyeron un apartado para personas con 

discapacidad del Instituto Luis Guillermo Ibarra Ibarra.  

• Propusieron, además, la ampliación del Ramo 35 con 15 millones de pesos para la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos, para la atención de personas con discapacidad; y 51 millones de 

pesos adicionales al Ramo 51, para el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE) para el mismo sector. 

Aprobaron puntos de acuerdo para atención a grupos vulnerables 

En su décima reunión ordinaria, las y los integrantes de la Comisión también aprobaron puntos 

de acuerdo y opinaron sobre las iniciativas de Ley para la atención a grupos vulnerables.  
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Por unanimidad, propusieron un punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Federal para 

que designe al Titular de la Dirección General del Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión 

de las Personas con Discapacidad (CONADIS). 

También aprobaron un punto de acuerdo mediante el cual se exhorta a los tres niveles de 

gobierno para que promuevan la inclusión y el empoderamiento de las mujeres con discapacidad, 

así como la promoción de sus Derechos Humanos. 

El tercer punto de acuerdo exhorta al Congreso de Nuevo León para que publique la convocatoria 

con agenda de sesiones de trabajo y modalidad de participación de las personas con condición 

del Espectro Autista y Trastornos Neurológicos, de acuerdo con la Ley para la Atención, Protección 

e Inclusión de las Personas con la condición del Espectro Autista y Trastornos Neurológicos. 

Aprobaron opiniones sobre educación para personas con discapacidad 

Por otra parte, las y los diputados de la Comisión aprobaron de manera unánime sus opiniones 

sobre la reforma a Ley General de Educación en Materia de Inclusión de la Educación para 

Personas con Discapacidad al Sistema Educativo Nacional; la modificación a la fracción séptima 

del artículo 15 del Código Penal Federal; y sobre la iniciativa que adiciona el artículo 35 bis de la 

Ley Nacional de Ejecución Penal. 

Avalaron dictámenes a iniciativas 

Las y los diputados de la Comisión aprobaron por unanimidad los dictámenes a la iniciativa que 

reforma los Artículos sexto y catorce de la Ley de Derechos de las Personas Adultas Mayores, el 

que adiciona un artículo 23 bis a la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores. 

Sobre el último dictamen, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) refirió que servirá para 

garantizar los derechos financieros de las personas adultas mayores, quienes sufren 

discriminación por su edad en la negativa de créditos por parte de la banca.  

Con este dictamen, añadió, se obliga a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores a que vigile que 

el sistema bancario y financiero cumpla y promueva acciones a favor de los derechos financieros 

de las personas adultas mayores; también se involucra a la Comisión Nacional para la Protección 

y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros para que corrija las malas prácticas financieras 

contra estos grupos vulnerables. 
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Diputado mexicano se convertirá en el 
primer legislador en el mundo en presentar 
su informe de actividades por el metaverso 

 

 

 

 

 

 

 

Javier López Casarín, diputado federal perteneciente a la bancada del Partido Verde Ecologista 
de México y presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de 
Diputados, será el primer legislador a nivel mundial en presentar un informe de labores en el 
metaverso. 

Se trata del Primer Informe de Actividades Legislativas del diputado federal, en el que dará 
cuenta de las acciones realizadas, en el que destacan iniciativas de ley y puntos de acuerdo en 
ejes como diplomacia parlamentaria, ciberseguridad, impulso a la ciencia, protección al 
medio ambiente y políticas de equidad de género e igualdad sustantiva. 

Como presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, el diputado López 
Casarín ha expresado la necesidad de conocer y aprovechar las herramientas que ofrecen las 
tecnologías exponenciales. 

Diputado mexicano se convertirá en el primer legislador en el mundo en presentar su informe de actividades por el metaverso - 
Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/diputado-mexicano-se-convertira-en-el-primer-legislador-en-el-mundo-en-presentar-su-informe-de-actividades-por-el-metaverso/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/28/diputado-mexicano-se-convertira-en-el-primer-legislador-en-el-mundo-en-presentar-su-informe-de-actividades-por-el-metaverso/
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Auditoría Superior de la Federación entrega a la 
Comisión de Vigilancia Informes Individuales 

de la Cuenta Pública 2021 

 
 

Boletín No. 2994 

Auditoría Superior de la Federación entrega a la Comisión de Vigilancia Informes Individuales de la Cuenta Pública 

2021 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó a la Comisión de Vigilancia, que preside el diputado Pablo 

Guillermo Angulo Briceño (PRI), la Segunda Entrega de Informes Individuales del Resultado de la Fiscalización Superior 

de la Cuenta Pública 2021. 

En reunión semipresencial, el diputado Angulo Briceño mencionó que este acto se da en seguimiento a la tarea que por ley 

corresponde a la ASF y en cumplimiento a las responsabilidades de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación. 

Refirió que la objetividad y el apego a las leyes respectivas darán mejores resultados en materia de revisión y aplicación de 

los recursos públicos federales en las distintas ramas de los gobiernos, así como en los órdenes federal, estatal y municipal. 

Hizo votos porque la labor objetiva e imparcial de la Auditoría arroje elementos suficientes para corregir lo que sea 

necesario, redoblar esfuerzos en las áreas del gobierno que así lo requieran y continuar con el combate frontal a la 

corrupción. 
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“Como protectores del dinero público, que es de todos los mexicanos, advertimos en la Comisión de Vigilancia que sin 

lugar a dudas siempre respaldaremos a la Auditoría Superior de la Federación para que quede fuera de cualquier tipo de 

presión y siempre realice un trabajo objetivo e imparcial”, agregó. 

Intervención de diputadas y diputados 

Vía zoom, el diputado Victoriano Wences Real (PT) indicó que analizarán los informes para conocer los pormenores del 

cumplimiento financiero y normativo del ejercicio de los recursos públicos, así como el relativo al desempeño en el logro 

de las metas de los programas presupuestarios. “Los recursos públicos se deben ejercer siempre con honestidad, 

transparencia y buscando el bienestar social; de no ser así y si no se castiga la corrupción se le da la espalda al pueblo”. 

Por plataforma digital, el diputado Roberto Rubio Montejo (PVEM) destacó la importancia de dar seguimiento a las 

acciones que realiza este órgano, con el propósito de asegurar la correcta aplicación de los recursos públicos como elemento 

fundamental para combatir la corrupción, los dispendios y desvíos, a fin de proteger el patrimonio de la nación. 

Cristina Ruiz Sandoval, diputada del PRI refirió que la rendición de cuentas debe ser un principio rector para cualquier 

gobierno que funcione gracias a los recursos de la ciudadanía. México enfrenta tiempos colmados de división y precariedad 

laboral; por eso, se requiere un trabajo puntual señalando y observando lo que se deba mejorar. “El PRI le pide a la Auditoría 

que no desista. México necesita de una Auditoría sin filias y sin fobias”. 

Del PAN, el diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera puntualizó que la opacidad y corrupción siguen siendo el sello principal 

de esta administración. “Auditor: le refrendo el apoyo y respaldo de las y los diputados del grupo parlamentario, a su trabajo 

y, por supuesto, a la ASF, institución que tenemos para sancionar y combatir la creciente corrupción del Gobierno Federal, 

estatal y municipal”. 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) dijo que el trabajo de la ASF es indispensable para asegurar que cada 

peso del erario sea destinado al bienestar del pueblo, para prevenir prácticas irregulares y contribuir a la transparencia, 

rendición de cuentas y el buen gobierno. “Es indispensable desterrar la opacidad, las irregularidades y la corrupción, nunca 

más será aceptado ni tolerado el modelo de país donde predominaba el despilfarro.”.  

La fiscalización es una herramienta del Estado para supervisar su funcionamiento 

Vía zoom, el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, señaló que el segundo 

informe permite tener revisiones de mayor horizonte en virtud de que la fiscalización superior es una de las herramientas 

más versátiles de las que dispone el Estado mexicano para supervisar su propio funcionamiento y promover el cumplimiento 

de los objetivos planteados en sus políticas y programas.  
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Asimismo, vigilar la regularidad y apego al marco legal que rige la actuación de las autoridades, supervisar los resultados 

de la gestión gubernamental, orientar la asignación de recursos y promover un uso racional y eficiente de los mismos.  

Indicó que en esta ocasión se pone a consideración 692 informes individuales correspondientes a 102 auditorías de 

cumplimiento financiero, 26 de desempeño y 564 que involucran ambos tipos de enfoques. Explicó que, respecto a las 

auditorías de cumplimiento financiero, estas buscan determinar la medida en la cual las entidades fiscalizadas han ajustado 

su actuar a la legislación en la materia.  

Su ámbito de fiscalización comprende la revisión, entre otros rubros, de los ingresos, egresos, recursos asignados o 

transferidos, inversiones forenses, disciplina financiera, control, tecnologías de la información y comunicaciones aplicadas, 

agregó.  

Comentó que las auditorías al gasto federalizado, con el apoyo del desarrollo tecnológico, cada vez cuentan con mayor 

presencia en la fiscalización de los recursos de origen federal. 

Al recibir los documentos correspondientes a la Segunda Entrega de Informes Individuales del Resultado de la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública 2021, de manos del auditor Víctor Andrade, de la ASF, el diputado Pablo Guillermo Angulo 

Briceño, presidente de la Comisión, dijo que serán objeto de análisis. 

Informó que los documentos se remitirán a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Púbica para la dictaminación de la Cuenta 

Pública respectiva.  
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Avala Comisión de Vigilancia anteproyecto de 
Presupuesto de la UEC y opinión sobre recursos 

para la ASF, en 2023 

 
 

Boletín No. 2996 

Avala Comisión de Vigilancia anteproyecto de Presupuesto de la UEC y opinión sobre recursos para la ASF, en 2023 

• También autorizaron su plan anual de trabajo 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que preside el diputado Pablo Guillermo 

Angulo Briceño (PRI), aprobó el anteproyecto de Presupuesto de la Unidad de Evaluación y Control (UEC), y su opinión 

sobre los recursos propuestos para la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en el Ejercicio Fiscal 2023. 

Durante la décima reunión ordinaria, las y los integrantes de esta instancia aprobaron el anteproyecto de la UEC con 28 

votos a favor y uno en contra.  

Al respecto, la diputada Inés Parra Juárez (Morena) dijo que el anteproyecto tiene dos partidas presupuestales, una que 

podría tener más reducciones, y otra, que incluye consultorías externas, las cuales, consideró que no son necesarias porque 

constantemente hay capacitación en esa Unidad. “Eso podría desviarse para cualquier otra cosa, menos para desempeñar 

bien el trabajo”.  

El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) indicó que este es un presupuesto austero, para la alta responsabilidad de 

coordinar, proveer resultados, rendir cuentas y trabajar con la ASF y la Comisión de Vigilancia para brindar información 

sobre auditorías en municipios.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Daniel Gutiérrez Gutiérrez, diputado de Morena, se pronunció a favor del anteproyecto por la importancia de su trabajo en 

la capacitación de diputadas, diputados, funcionarias y funcionarios de la Cámara en materia de fiscalización. Planteó revisar 

el trabajo y el papel de la UEC para mejorar los servicios. 

También de Morena, el diputado Emmanuel Reyes Carmona reconoció el trabajo de la UEC, que ha permitido incluir en el 

presupuesto a las y los diputados a través de programas académicos de alto nivel y en los que también participa un gran 

número de asesoras y asesores, lo que habla de un servicio profesional de carrera, la capacitación continua y la preparación 

de las y los representantes. 

La diputada del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, expresó que el presupuesto tiene una disminución de 12 por ciento en relación 

a 2022; sin considerar los efectos de inflación y a pesar de los ajustes, ha mostrado capacidad para cumplir el programa de 

trabajo en apoyo a las responsabilidades de la Comisión de Vigilancia de la ASF.  

Enseguida, el diputado Juan Guadalupe Torres Navarro (Morena) apoyó la propuesta de presupuesto porque ha atendido 

las solicitudes presentadas y se ha incorporado a las actividades académicas que elevan capacidades y habilidades de 

combate a la corrupción y realizar mejor el trabajo legislativo. Planteó que es necesario aumentar los recursos de la UEC. 

Raymundo Atanacio Luna, diputado de Morena, destacó la relevancia de apoyar cuando se fiscalizan los recursos públicos 

y reiteró el respaldo a la Unidad. “Lo más importante es que se le dote de más recursos para dar mejores cuentas al país. 

Hay que trabajar en unidad. Aplaudo que se lleve a cabo la transparencia de recursos”.  

El titular de la UEC, David Villanueva Lomelí, explicó que el presupuesto tiene una disminución nominal de 12 por ciento, 

a lo que se suma el 7.7 por ciento como efecto de la inflación, lo que arroja una reducción real de 19.7 por ciento. Dijo que 

esta instancia ha cumplido el programa de trabajo en su totalidad y se pronunció por el uso racional de los recursos.  

Opinión de presupuesto de ASF 

También se avaló la Opinión de Presupuesto de la Auditoría Superior de la Federación, con 31 votos a favor y una 

abstención. 

Al manifestar su voto en abstención, la diputada Inés Parra Juárez (Morena), dijo que la ASF está reprobada porque no ha 

dado resultados, “no ha querido entrarle de lleno a la presentación de denuncias de hechos; por lo tanto, no sirve para 

combatir la corrupción”. 

El diputado Gutiérrez Gutiérrez se dijo a favor de la opinión y reconoció el trabajo de ese órgano para ejercer la facultad 

fiscalizadora de la Cámara de Diputados, como parte del sistema de contrapesos institucionales y transparencia en el uso de 

recursos. Consideró que el presupuesto está apegado a lineamientos de austeridad y de gasto, mantiene la reducción de 

salarios a mandos medios y superiores y un tema de justicia con empleados de honorarios que no reciben prestaciones.  
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Del PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria mencionó que el presupuesto de la ASF es de dos mil 815 millones 

de pesos, 2.8 por ciento superior respecto al año anterior. Se pronunció por reforzar auditorías a los grandes rubros del 

presupuesto y evaluar el diseño de programas, especialmente de aquellos dirigidos a grupos vulnerables y a combatir la 

pobreza, a fin de que realmente cumplan su propósito, así como auditar el desempeño de las instituciones que los aplican.   

El diputado Emanuel Reyes Carmona (Morena) refirió que la propuesta contiene un aumento de 289 millones de pesos por 

el ajuste inflacionario anual y un tema de justicia laboral, pues la mayoría del presupuesto se destinará a servicios personales. 

Añadió que la ASF ha incrementado significativamente las auditorías a municipios, que “cada día se hacen mejor y con más 

transparencia”. 

En tanto, el diputado Santiago Chepi pidió fortalecer cultura de la denuncia, exigir transparencia de recursos y que se oriente 

a autoridades municipales para que se transparenten todos los recursos que les llegan. Reiteró que se trata de presupuestos 

austeros y reconoció el trabajo de la ASF.  

El diputado Roberto Antonio Rubio Montejo (PVEM) dijo que el presupuesto garantiza continuar la labor de fiscalización 

de recursos públicos. “No consideramos que sea elevado, sino suficiente para seguir con sus trabajos”. 

A su vez, el diputado Raymundo Atanacio Luna (Morena) reconoció el trabajo profesional de la ASF, planteó hacer una 

revisión permanente y que se aumente el presupuesto. 

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén Zermeño, se pronunció a favor, en tanto el recurso se destine para justicia 

laboral y a hacer más eficiente a la ASF. Indicó que hay retos que debe atender y darles solución porque “no hay 

transparencia; no debemos contribuir a la opacidad que hay en la institución y en el ejercicio de los recursos. Se requiere 

actuar en consecuencia haciendo uso de facultades establecidas en el marco legal”.  

Programa anual de trabajo  

Posteriormente, la Comisión aprobó su programa de trabajo para el segundo año de la actual Legislatura.  

Calendario y el formato de comparecencias del IV Informe  

Asimismo, el presidente de la instancia informó sobre el acuerdo de Junta de Coordinación Política, por el que se aprobó el 

calendario y el formato de las comparecencias ante el Pleno y comisiones de los funcionarios de la Administración Pública 

Federal y de empresas productivas del Estado, con motivo del análisis del IV Informe de Gobierno del Presidente de la 

República.  
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Señaló que corresponde a esa Comisión, en conjunto con la de Transparencia y Anticorrupción, recibir al secretario de la 

Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, el 7 de noviembre, a las 11:00 de la mañana, en el Salón Legisladores de la 

República.  

Asuntos generales 

En este punto, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) propuso citar a comparecer al director general de 

Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX), Leonel Cota Montaño, a efecto de que explique, aclare y justifique lo 

relacionado con las auditorías 283-DE y 327-DE, en las cuales se detectaron recursos por aclarar por cinco mil 640 millones 

de pesos y tres mil 396 millones de pesos, respectivamente. 

La diputada Parra Juárez se sumó a la petición, que consideró “muy acertada”, y recordó que, además, están pendientes 

auditorías a los gobiernos de Campeche y de Chiapas. “Hay que estar con el dedo en el renglón y ser puntuales porque 

nuestra función es vigilar los resultados de la ASF. Debemos evaluar su desempeño, no su presupuesto”. 

De Morena, el diputado Arturo Roberto Hernández Tapia se sumó a la comparecencia del titular de SEGALMEX porque 

son necesarias las cuentas claras. 

El diputado Santiago Chepi también se pronunció a favor por considerar que el tema ha generado una exigencia de las y los 

legisladores e insistió en la necesidad de promover una cultura de denuncia, con información fidedigna.  

Enseguida, la diputada Adela Ramos Juárez se unió a la propuesta y exigió que comparezcan “todos los implicados en el 

fraude se SEGALMEX, porque es un daño que ha afectado a la población más vulnerable del país”. 

También, la diputada Viggiano Austria apoyó que comparezca el funcionario para aclarar un tema que ha afectado a la 

gente más pobre de México.  
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Detecta ASF anomalías por más de $10 mil millones 

 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó 

irregularidades por 10 mil 312.9 millones de pesos 

tras practicar 629 auditorías a la Cuenta Pública 2021 

que este viernes fueron entregadas a la Cámara de 

Diputados. 

La mayor parte de las irregularidades detectadas 

corresponden a recursos ejercidos por los estados y 

los municipios, que deberán aclarar en las próximas 

semanas el gasto de 6 mil 675.3 millones de pesos, 

que representan el 64.7 por ciento del total. 

Los 3 mil 637.6 millones de pesos restantes, que significan 35.3 por ciento, fueron ejercidos por el 

Gobierno Federal, el Poder Judicial y el Congreso. 

"Es importante resaltar que posteriormente a la entrega de informes concluidos de auditoría, que está 

ocurriendo en este acto, sucede la etapa de seguimiento, la cual tiene como objeto que los entes 

auditados puedan aclarar o solventar las observaciones que se hayan identificado durante la revisión", 

señaló el Auditor Superior de la Federación, David Rogelio Colmenares. 

Durante el proceso de elaboración de las auditorías fueron aclarados 441.3 millones de pesos, los 

cuales han sido restituidos a las arcas públicas. De las 629 auditorías practicadas, 102 fueron de 

Cumplimiento Financiero, 26 de Desempeño y 564 de Gasto Federalizado. 

De acuerdo con la Constitución, recordó Colmenares, la ASF debe hacer tres entregas de auditorías al 

año, una en junio, otra en octubre y la tercera en febrero del siguiente año. "(Lo entregado) 

representan un poco más de la tercera parte de auditorías que practicarán este año la Auditoría, el 

resto se presentará en febrero de 2023, considerando en esa próxima entrega las revisiones de mayor 

complejidad y alcance presupuestario, así como el Informe General", dijo. 

De manera remota, Colmenares informó a los diputados integrantes de la Comisión de Vigilancia de la 

ASF, que en los últimos meses la ASF ha presentado más de 30 denuncias penales a la Fiscalía General 

de la República (FGR) en aquellos casos en los que ha considerado que las faltas detectadas pueden ser 

constitutivas de delito. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/d

etecta-asf-anomalias-por-mas-de-10-mil-millones/ar2494811    

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detecta-asf-anomalias-por-mas-de-10-mil-millones/ar2494811
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detecta-asf-anomalias-por-mas-de-10-mil-millones/ar2494811
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CFE, Coahuila y Durango, con cuentas más grandes por aclarar: ASF 

El segundo informe de la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) a la revisión de la Cuenta Pública 2021 arrojó un monto 

por aclarar de 10 mil 312 millones de pesos, de los cuales, el 

64 por ciento, más de 6 mil 600 millones, corresponde a 

recursos federales repartidos a gobiernos estatales y 

municipios.  

Los montos más altos de observaciones de la ASF los 

concentran la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y los 

gobiernos de Coahuila y Durango. 

Mil 837 millones de pesos corresponden a recursos por aclarar por parte de las empresas productivas 

del estado, en particular el corporativo de CFE, que tiene observaciones por mil 634 millones 260 mil 

pesos de cuentas pendientes por cobrar a deudores diversos. 

Las cuentas por aclarar de la CFE forman parte de la revisión hecha por la ASF a las instituciones del 

sector de desarrollo económico, que entre todas suman cuentas por aclarar por 2 mil 913 millones 688 

mil pesos. 

En ese mismo sector destaca un monto por 419 millones 631 mil 600 pesos de gastos por aclarar que 

fueron destinados a la ampliación del Sistema del Tren Eléctrico Urbano en la Zona Metropolitana de 

Guadalajara, Jalisco, ejercidos por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 

(SICT) y otros 145 millones 480 mil pesos de la Construcción del Túnel Ferroviario del Portal Poniente al 

Oriente del Tren Interurbano México-Toluca, en el Estado de México. 

A ello se suman 258 millones 41 mil 100 pesos por aclarar por parte de Liconsa, identificados en la 

auditoría que se le practicó para revisar la Gestión Financiera de las Erogaciones por la Adquisición de 

Bienes y Prestación de Servicios. Por su parte, en el reparto del gasto federalizado, la entidad con más 

observaciones es Coahuila, la cual tiene cuentas pendientes por mil 999 millones 200 mil pesos, que 

corresponde al 30 por ciento del monto total de recursos por aclarar por parte de estados y 

municipios. 

En ese monto destaca el que tiene pendiente por aclarar la Universidad Autónoma de Coahuila, por 

693 millones 282 mil pesos. Le siguen Durango, que tiene observaciones por 655 millones 977 mil 

pesos, de los que 529 millones 328 mil pesos corresponden a la distribución de Participaciones 

Federales, y Chiapas, con 471 millones 673 mil 500 pesos. 

https://www.milenio.com/politica/cfe-coahuila-durango-cuentas-aclarar-asf     

https://www.milenio.com/politica/cfe-coahuila-durango-cuentas-aclarar-asf
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Coahuila se 'vuela la barda': tiene 2 mil mdp sin aclarar, según 

Auditoría 

 

Coahuila se 'voló' la barda en 2021: es la entidad con las mayores irregularidades detectadas por la 

Auditoría Superior de la Federación. 

De acuerdo con dicho organismo, en la Cuenta Pública consolidada del año pasado hay 11 mil 149 

millones 242 mil pesos sin aclarar, de los cuales, 2 mil 046 millones 185 mil pesos corresponden 

exclusivamente a dicha entidad norteña gobernada por el PRI. 

Es decir, el 18.3 por ciento de las irregularidades detectadas corresponden ¡a Coahuila! 

Ese dinero pendiente de aclarar no necesariamente implica que haya sido robado o desviado, sino que 

pueden ser diversas irregularidades y la administración pública federal y los estados aún tienen 

posibilidad de aclarar y subsanar esos montos. 

En caso de que no se aclaren, se presentan denuncias y se fincan las responsabilidades penales y 

administrativas correspondientes. 

Para esta auditoría, en el caso de Coahuila se tomó una muestra 9 mil 647 millones 238 mil pesos, de 

las cuales se analizaron 8 mil 408 millones 270 mil pesos. 

En dicha entidad, hubo elecciones locales en 2021 para elegir a presidentes municipales. 

¿Cuáles son los estados con las mayores irregularidades? 

El estado con la mayor irregularidad es Coahuila, que debe aclarar 2 mil 046 millones 185 mil pesos; 

seguido por Durango, con 659 millones 977 mil pesos; y Chiapas, con 476 millones 291 mil pesos. 

Después siguen Baja California Sur, con 473 millones 442 mil pesos y Guerrero, con 439 millones 714 

mil pesos. Después del gasto estatal, el apartado donde se encuentran las mayores irregularidades es 

el de Desarrollo Económico, el cual incluye a la CFE y a Pemex, con 3 mil millones de pesos sin aclarar. 

En el rubro de Desarrollo Social, correspondiente al Gobierno federal, hay 754.9 millones de pesos por 

aclarar. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/28/coahuila-se-vuela-la-barda-tiene-mil-mdp-

sin-aclarar-segun-auditoria-737090.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/28/coahuila-se-vuela-la-barda-tiene-mil-mdp-sin-aclarar-segun-auditoria-737090.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/28/coahuila-se-vuela-la-barda-tiene-mil-mdp-sin-aclarar-segun-auditoria-737090.html
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Consar impuso 786 sanciones a intermediarios de ahorro para el retiro 

en 2021: ASF 

La Comisión Nacional del Ahorro para el Retiro (Consar) 

impuso 786 sanciones por un monto de 54 mil 159.2 pesos a 

131 participantes como consecuencia de la inspección y 

vigilancia a los intermediarios el año pasado, concluyó la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF).  

De acuerdo con la segunda revisión de la Cuenta Pública, 

mediante la gestión de 13 anteproyectos para la 

modificación y actualización de sus instrumentos 

normativos la Consar fortaleció la regulación del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). 

Además, elaboró una metodología de supervisión basada en riesgos con la que evaluó los riesgos 

operativos y financieros a los que estuvieron sujetos los participantes del sistema; ejecutó todas las 

visitas de inspección programadas en materia financiera, operativa, jurídica y de servicios y publicidad 

para verificar la operación y 34 sistemas de información en las instalaciones o equipos automatizados 

de los participantes del SAR. 

Ejecutó 30 mil 180 actos de vigilancia con los que analizó, revisó y evalúo la información económica, 

financiera y de los procesos operativos de los participantes del SAR, para monitorear los límites de 

inversión a los que debieron sujetarse las Siefores; y supervisó diariamente la liquidez, solvencia y 

estabilidad de los participantes del SAR. 

A efecto de penalizar y corregir las irregularidades, y mediante acciones de difusión, promoción y 

educación financiera contribuyó a fortalecer el sistema y proteger los intereses de los 51 millones 939 

mil 814 trabajadores que hasta el momento tenía el sistema con recursos por 5 billones de pesos en las 

cuentas individuales. 

“Durante el transcurso de la auditoría, la Consar instruyó las acciones de control para incluir en los 

formatos de los estados de cuenta la tabla comparativa de comisiones que las Afore cobran por la 

administración del ahorro voluntario; elaborar los diagnósticos para identificar la naturaleza jurídica y 

operativa de las Siefores adicionales, así como la proporción y evolución del ahorro voluntario; definir 

los criterios para la aplicación del incremento en el monto de las multas por reincidencia en los 

incumplimientos, e incluir en el sistema de sanciones la información y documentación asociada con el 

pago e impugnación de las multas impuestas por la comisión”, indicó. 

https://www.milenio.com/negocios/consar-impuso-786-sanciones-intermediarios-ahorro-retiro      

https://www.milenio.com/negocios/consar-impuso-786-sanciones-intermediarios-ahorro-retiro
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ASF identifica presunto desfalco por más de 700 mdp en universidad 

de Coahuila 

 

La Universidad Autónoma de Coahuila (UAdeC) hizo 

supuestos pagos indebidos y en exceso a sus trabajadores 

─algunos ya fallecidos─ por más de 700 millones de pesos 

que no han sido aclarados ante la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), por lo que fueron considerados como un 

presunto daño patrimonial a la Hacienda pública federal.  

Así lo revela el informe de la auditoría practicada a dicha 

institución como parte de la revisión a los Recursos del Gasto 

Federalizado Transferidos a las Universidades Públicas Estatales, que forma parte de la segunda 

entrega de informes de la ASF a la Cuenta Pública 2021. 

El monto de irregularidades en esta universidad es uno de los más elevados en el segundo informe de 

la ASF del año 2021. 

Aunque en el informe general de la ASF se menciona que la Universidad Autónoma de Coahuila tiene 

un monto pendiente por aclarar de 693 millones 282 mil pesos, en el detalle del informe individual, los 

ocho pliegos de observaciones emitidos suman un total de 738 millones 281 mil 996.03 pesos de 

probable daño patrimonial a las finanzas federales. 

Esos recursos federales de los que no se encontró documentación que comprobara su buen uso 

forman parte de un gran total de 2 mil 625 millones de pesos transferidos por convenios firmados 

entre el gobierno federal, a través de la Secretaría de Educación Pública, el gobierno del estado de 

Coahuila de Zaragoza y la Universidad. 

De los más de 738 millones de pesos sin comprobar, el monto más grande lo conforma una 

irregularidad detectada por la ASF que suma 483 millones 505 mil pesos que se pagaron a trabajadores 

que ocuparon 3 mil 805 plazas de 119 categorías de puesto que no estaban autorizadas en la nómina 

de la Universidad. 

Otros 133 millones 530 mil pesos se identificaron en los registros contables como “no pagados” y 

aunque no se encontró que hayan sido gastados en algún concepto en específico, tampoco se encontró 

que hayan sido regresados a la Tesorería de la Federación. 

https://www.milenio.com/politica/asf-identifica-presunto-desfalco-700-mdp-uadec  

https://www.milenio.com/politica/asf-identifica-presunto-desfalco-700-mdp-uadec
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ASF halla deficiencias en control de recursos de Insabi para esquema 

de vacunación 

 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF)encontró 

deficiencias en el control y supervisión de la aplicación de 

los recursos ejercidos por el Instituto de Salud para el 

Bienestar (Insabi) para la adquisición de vacunas Triple Viral 

contra Sarampión Rubeola y Parotiditis.  

El Informe Individual del Resultado de la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública 2021 detalla que, como parte 

del contrato para la adquisición de dicha vacuna, el 

procedimiento de adjudicación directa internacional abierta se realizó “por caso fortuito o fuerza 

mayor”, con fundamento en el artículo 41, fracción II, de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y 

Servicios del Sector Público. 

Lo anterior, no obstante que dicho procedimiento se pudo haber previsto toda vez que, desde el 13 y 

27 de julio de 2020, el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia le informó al Insabi 

de las necesidades de las vacunas que integran el Esquema Nacional de Vacunación. 

Además, el reporte señala que el Insabi no contó con los documentos que acrediten la demanda de 

vacunas por entidad federativa notificada por el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la 

Adolescencia (Censia), así como evidencia del registro en la plataforma "Ambiente para la 

Administración y Manejo de Atenciones en Salud" respecto de las necesidades de las vacunas del 

Esquema Nacional de Vacunación.  

Además, en el procedimiento de contratación consolidada, no se invitó a participar, como asesores, a 

un representante de la secretaría de la Función Pública y Economía. 

La ASF seleccionó, para su revisión, un monto de un millón 359 mil 215.7 pesos que representa el 

41.3% del total ejercido de tres millones 292 mil 432.1 pesos, relacionado con la adquisición de 

vacunas del Esquema Nacional de Vacunación, con cargo a la partida presupuestal 25301 "Medicinas y 

productos farmacéuticos". 

De esa muestra, la ASF señala que el Insabi no contó con un sistema informático para el control y 

seguimiento de las compras consolidadas de medicamentos e insumos para la salud, requeridos dentro 

del Sistema Nacional de Salud, para contar con información oportuna y confiable que coadyuve en la 
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toma de decisiones, transparencia y rendición de cuentas en el otorgamiento de los insumos, y además 

asegurar el abasto de vacunas del Esquema Nacional. 

https://www.milenio.com/politica/asf-halla-deficiencias-control-recursos-insabi-vacunas         

https://www.milenio.com/politica/asf-halla-deficiencias-control-recursos-insabi-vacunas
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ASF detecta irregularidades en obras del Tren Interurbano 

México-Toluca 

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) encontró que para la construcción del plano ferroviario en 

Zinacantepec del Tren Interurbano México-Toluca se autorizaron pagos en exceso por un monto de 25 

mil 57.4 pesos.  En su reporte a la cuenta pública del segundo periodo de 2021, encontraron que estos 

pagos en la construcción fueron en dos conceptos extraordinarios referentes al suministro y colocación 

de neoprenos, ya que existía un concepto de catálogo original y las condiciones establecidas en el 

contrato y en la normativa aplicable no cambiaron. 

https://www.milenio.com/negocios/asf-detecta-irregularidades-obras-tren-interurbano-mexico-toluca 
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Detecta ASF anomalías por más de $10 mil millones 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó irregularidades por 10 mil 312.9 millones de pesos 

tras practicar 629 auditorías a la Cuenta Pública 2021 que este viernes fueron entregadas a la Cámara 

de Diputados. La mayor parte de las irregularidades detectadas corresponden a recursos ejercidos por 

los estados y los municipios, que deberán aclarar en las próximas semanas el gasto de 6 mil 675.3 

millones de pesos, que representan el 64.7 por ciento del total. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detecta-asf-anomalias-por-

mas-de-10-mil-millones/ar2494828?v=3 
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Detecta ASF anomalías por más de $10 mil millones 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó irregularidades por 10 mil 312.9 millones de pesos 

tras practicar 629 auditorías a la Cuenta Pública 2021 que este viernes fueron entregadas a la Cámara 

de Diputados. La mayor parte de las irregularidades detectadas corresponden a recursos ejercidos por 

los estados y los municipios, que deberán aclarar en las próximas semanas el gasto de 6 mil 675.3 

millones de pesos, que representan el 64.7 por ciento del total. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detecta-asf-anomalias-por-

mas-de-10-mil-millones/ar2494843 
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ASF detecta irregularidades en obras del Tren Interurbano México-

Toluca 

 

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) encontró que 

para la construcción del plano ferroviario en Zinacantepec 

del Tren Interurbano México-Toluca se autorizaron pagos 

en exceso por un monto de 25 mil 57.4 pesos.  

En su reporte a la cuenta pública del segundo periodo de 

2021, encontraron que estos pagos en la construcción 

fueron en dos conceptos extraordinarios referentes al 

suministro y colocación de neoprenos, ya que existía un 

concepto de catálogo original y las condiciones establecidas en el contrato y en la normativa aplicable 

no cambiaron. 

También encontró pagos en exceso por un monto de 10 mil 504 pesos por concepto de actualización 

de ajuste de costos, así como otro de mil 876.5 pesos por la incorrecta integración de un concepto 

extraordinario referente a la instalación y colocación de plafón lineal en estaciones. 

Así como un último pago de 5 mil 251.2 pesos, debido a que se pagaron cuatro conceptos 

extraordinarios de supervisión de los trabajos; sin embargo, dichas actividades se duplican con los 

alcances contractuales y términos de referencia. 

La auditoría detalló que de los 342 conceptos que comprendieron la ejecución de la obra, por un total 

ejercido de 619 mil 367.6 pesos en 2021, se seleccionó para la revisión una muestra de 26 conceptos 

por un importe de 540 mil 585.8 pesos, que representó 87.3 por ciento del total erogado en la cuenta 

pública en fiscalización, por ser los más representativos en monto y volumen. 

https://www.milenio.com/negocios/asf-detecta-irregularidades-obras-tren-interurbano-mexico-toluca  
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ASF detecta en SRE irregularidades en pagos de un millón 85 mil pesos 

 

La Auditoría Superior de la Federación halló que la Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE) tuvo irregularidades en el gasto 

de sólo el 0.18 por ciento del gasto auditado en materia de 

Tecnologías de Información y Comunicación.   

En la segunda entrega de la Cuenta Pública 2021, detectó que 

la cancillería gastó más de un millón de pesos cuando no 

debía hacerlo, y necesita mejorar la gestión de sus servicios 

para pasaportes. 

Según la ASF, de mil 76 millones de 311 mil pesos gastados en 2021, en materia de Tecnologías de 

Información y Comunicaciones, se auditó una muestra de poco más de la mitad, por 573 millones 663 

mil pesos. 

“La muestra auditada está integrada por tres contratos y dos convenios modificatorios, relacionados 

con el servicio para el desarrollo, actualización, mantenimiento y soporte de aplicaciones, así como los 

servicios integrales de apoyo para la migración y emisión del pasaporte mexicano electrónico”, se 

escribió en el informe. 

Luego de que en 2020 detectó inconsistencias en gestión de contratos y en materia de ciberseguridad y 

continuidad de operaciones, en 2021 se analizaron tres contratos y dos convenios modificatorios, en 

materia de desarrollo para la Dirección General de Tecnologías de Información e Innovación y 

Representaciones de México en el Exterior y modernización de servicios consulares. 

En dos contratos firmados dentro del primer rubro, hubo irregularidades, como que no se demostró la 

capacidad humana del prestador de servicios ni hubo forma de comprobar la asistencia del personal 

asignado al trabajo, pero además, se pagaron un millón 85 mil pesos para un “administrador de 

proyectos de auxiliar” que debió correr por cuenta de la empresa. En materia de modernización de 

servicios auxiliares no hubo coordinación interinstitucional, por lo que, por ejemplo, de 211 

dispositivos utilizados para estos servicios en el extranjero, 17 estaban sin utilizar e incluso ocho de 

ellos en empaque, por los cuales se pagaron 47 mil pesos. 

En general, la cancillería tuvo una calificación de nivel dos, de un rango del 0 al 5, en materia de gestión 

de TICs y el 21.4% de las prácticas tienen un bajo nivel de cumplimiento o es parcial, pero el 75 por 

ciento tuvieron un cumplimiento completo o total.  

https://www.milenio.com/politica/asf-detecta-sre-irregularidades-pagos-millon-85-mil-pesos        

https://www.milenio.com/politica/asf-detecta-sre-irregularidades-pagos-millon-85-mil-pesos
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'Adán es bienvenido a Chihuahua aunque sea el norte' 

 

La gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, aseguró este viernes que el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, es bienvenido a Chihuahua, aunque sea un estado norteño. "Si 

viene el secretario de Gobernación, creo que tiene que pasar a ver a la gobernadora", dijo Campos al 

ser cuestionada sobre si se reunirá la próxima semana con el funcionario federal durante una visita que 

realizará a la entidad. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/adan-es-bienvenido-a-chihuahua-aunque-sea-el-norte-20221028-1986893.html 
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Cobraron 3 mil dólares asesinos de periodista 
 

Tres mil dólares fue el pago que recibieron cada uno de los tres condenados por el asesinato de la 
periodista Lourdes Maldonado, informó el titular de la Fiscalía General del Estado, Ricardo Iván Carpio 
Sánchez. 
Agregó que pese a que el miércoles se les dio sentencia a los homicidas de la comunicadora, la 
investigación aún continúa para detener a los autores intelectuales del crimen. 
 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cobraron-3-mil-dolares-por-matar-a-periodista-
20221027-0045.html 
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Quitan prisión preventiva a Eugenio Hernández por un 

proceso; seguirá en prisión 

 

El juez de control Ignacio García Zúñiga, radicado en Ciudad Victoria, declaró que cesó la prisión 

preventiva para el ex gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, respecto al proceso 

237/2018 que lo acusaba de enriquecimiento ilícito ilícito y operaciones con recursos de procedencia 

ilícita, por 41 millones de pesos. El juez acató un amparo federal que determinó que no hay elementos 

para mantener privado de su libertad al procesado, por lo que respecta a dicho proceso. 

 

https://www.milenio.com/politica/juez-declara-cese-prision-preventiva-eugenio-hernandez-flores 
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Suelta la Refinería 'veneno' nocturno 
 

La refinería de Pemex en Cadereyta sigue operando como una gigante "chimenea" que durante las 
noches y madrugadas descarga al medio ambiente toneladas de contaminantes, que al amanecer se 
reflejan en una capa gris que cubre el área metropolitana y envenena la salud de sus habitantes. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/su
elta-la-refineria-veneno-nocturno/ar2494401 
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Es necesario agilizar los procesos de investigación por 
feminicidio en el estado 

 
 Luego de que el caso de feminicidio de Jessica González Villaseñor se extendiera por diferentes 
circunstancias en los procedimientos judiciales, el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla hizo un llamado 
a agilizar la investigación y procuración de justicia por el delito de feminicidio. 
Asimismo, señaló que en el gobierno estatal se promovió una iniciativa de reforma al Código Penal para 
que las sentencias por feminicidio tuvieran un mínimo de ocho años de prisión para los servidores 
públicos que entorpecieran o retardaran estos procesos. Dicha iniciativa no fue aprobada por el 
Congreso del Estado. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/es-necesario-agilizar-los-procesos-de-investigacion-por-
feminicidio-en-el-estado-9104941.html 
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REGIONALES  

 
 

Anuncia AMLO fin de los apagones en BCS 
 

Durante la conferencia de prensa mañanera del presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, desde Baja California Sur, formalizó la alianza estratégica con la planta New Fortress Energy, 
para suministrar gas natural para las plantas de la CFE. 
Lo anterior, beneficiará a las y los sudcalifornianos ya que el jefe del ejecutivo federal indicó que con 
esto terminarían los apagones que se originan principalmente durante el verano. 
 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/anuncia-amlo-fin-de-los-apagones-en-bcs-9105078.html 
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¿A QUÉ VIENE JOHN KERRY A MÉXICO?  

John Kerry, enviado especial de Estados Unidos en temas climáticos es el funcionario de la 

administración de Joe Biden que más visitas ha realizado a México. 

Y es que, sumando esta última, Kerry ha estado en nuestro país cinco veces en los últimos 

12 meses y casi en todas ellas se ha reunido con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Sin duda, este hecho demuestra que, aunque Biden no ha sido tan duro como lo fue Trump, 

el mandatario estadounidense encomienda a Kerry que intente flexibilizar la postura de 

Andrés Manuel López Obrador en torno a su política energética, pues dicen los especialistas 

que el norteamericano ha logrado empatizar con nuestro presidente. 

Esta visita cobra relevante importancia, además, porque el funcionario intentará, como quien 

dice, “medir el terreno” tras la salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de Economía y de 

sus colaboradores, esto en medio de las diferencias en materia energética y la controversia 

en el marco del T-MEC. 

Si bien de manera oficial se ha dado a conocer que Kerry buscará que México reduzca sus 

emisiones de metano y aumente la inversión en energías renovables lo cierto es que esta 

visita podría significar el ultimo intento para que “por la buena” México cambie de rumbo en 

materia energética y se evite llegar a un panel internacional que pondría en jaque nuestras 

finanzas. 

“El secretario Kerry se reunirá con el presidente Andrés Manuel López Obrador y otros 

funcionarios gubernamentales, así como con empresas estadounidenses, para analizar la 

cooperación bilateral y las oportunidades para mejorar la contribución determinada a nivel 

nacional de México, promover vehículos de cero emisiones, reducir las emisiones de metano 
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y profundizar la inversión en energía renovable”, señaló el Departamento de Estado de 

Estados Unidos. 

A decir del mandatario mexicano en el encuentro se hablará de la energía eléctrica y la 

industria del litio, otra que también “nacionalizó” esta administración. 

Ojalá y el encuentro sirva para llegar a acuerdos tanto en materia energética como climática 

pues si no se toman medidas globales para combatir el cambio climático el planeta lo pagará 

tarde o temprano. 

Recordemos que nuestro país genera 3.09 toneladas de dióxido de carbono (CO2) por 

habitante al año y Estados Unidos produce 14.24.  

Lo que representa que la Unión Americana arroja a la atmósfera más de 4 millones 752 mil 

de ese gas de efecto invernadero, en tanto que México, con una tercera parte de la población 

estadunidense, contamina la atmósfera 10 veces menos, pero que también afecta. 

Así que estaremos pendientes de los acuerdos de esta reunión, pues de todas, todas nos 

conviene aprovechar la presencia del funcionario Kerry. 
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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 29 DE OCTUBRE DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Prevén en el invierno sexta ola de Covid.- La sexta ola de Covid-19 se presentará durante la 

temporada invernal, pero será menos intensa por el nivel de vacunación y la capacidad de 

atención, señaló la Secretaría de Salud, Oliva López. Reconoció que hubo menor mortalidad por 

Covid-19 en los hospitales privados. [REFORMA / p2] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291022_N_REF_2_PROVEENENELINVIERNO_SEXTAOLADECOVID_12NACIONAL.pdf
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Sharma’s call to tax “excessive” oil 
profits 

Attack at Pelosi home “was not a 
random act” police say  

Assailant at Pelosi home 
shouted, “Where is Nancy?” 

Prices and wages keep escalating, 

challenging Fed 

Crece la discusión por las PASO en 
el Gobierno y Aníbal cruzó a De 

Pedro 

 

Musk closes deal for Twitter as 
big tech valuations lose billions 

El portazo de Feijóo deja la justicia al 
borde del colapso 

Climat: la France face à nouveaux 

extrêmes 

Economia dominou horário eleitoral 
de Lula e Bolsonaro 

 

  Attack in Pelosi’s home stirs 
fear over political violence 

Desbordamiento de ríos tiene en 
vilo a los habitantes de La Guaira 

Reforma previsional: Gobierno se alinea 
en que 6% de cotización adicional no 

vaya a cuentas individuales, sino a 
fondo de reparto 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Atacaron a Paul Pelosi, esposo de la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi  

• Unión Europea vetó la venta de autos nuevos con motor de combustión en 2035 

• Rusia afirmó haber terminado la movilización de 300.000 soldados 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Más derechos para trabajadores: el IMSS incluirá la figura de personas trabajadoras del hogar.- La 

Cámara de Diputados aprobó que el Instituto Mexicano del Seguro Social incluya la figura de 

personas trabajadoras del hogar y establecer las obligaciones correspondientes de los empleadores. 

[INFOBAE] 

México atrasa el reloj una hora y despide definitivamente al horario de verano.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador envió una iniciativa de ley al Congreso para poner fin al horario de verano, 

con las premisas de que el supuesto ahorro energético que trae consigo es inexistente y la incipiente 

evidencia científica, que sugiere que el cambio de horario incide en problemas cardiovasculares, de 

memoria, trastornos del sueño y otros daños a la salud. La propuesta avanzó en la Cámara de 

Diputados a finales de septiembre. [EL PAÍS] 

MESA DIRECTIVA  

Canciller de Cuba agradeció pronunciamiento de México contra bloqueo. - El ministro de Relaciones 

Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, agradeció el pronunciamiento de la Cámara de Diputados en 

rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra la isla. Rodríguez 

acompañó su publicación con un fragmento de la intervención de Santiago Creel, presidente de la 

Mesa Directiva, donde califica al bloqueo de insostenible por varias razones fundamentales, entre 

ellas, la obstaculización a la salud, trabajo y desarrollo humano. [PRENSA LATINA]  

COMISIONES 

Inflación obligó a Hacienda a un aumento de los “subsidios” a las gasolinas y diésel.- Después de su 

comparecencia ante las comisiones unidas de Energía e Infraestructura de la Cámara de Diputados, 

Octavio Romero Oropeza afirmó que con la construcción de las dos coquizadoras, la rehabilitación 

de refinerías, la adquisición de Deer Park y la construcción de la Refinería Olmeca se podría garantizar 

una de las promesas más ambiciosas de AMLO. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PVEM 

Diputado mexicano se convertirá en el primer legislador en el mundo en presentar su informe de 

actividades por el metaverso.- Javier López Casarín, diputado del PVEM y presidente de la Comisión 

de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, será el primer legislador a nivel 

mundial en presentar un informe de labores en el metaverso. Además, el legislador informó que el 31 

de octubre se realizará un parlamento abierto sobre la iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad, 

que elaboran en conjunto la Cámara de Diputados y el Senado de la República. [INFOBAE] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO ordenó exhibir a Congresos locales que voten contra presencia del Ejército en calles.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó al secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, recorrer todos los Congresos estatales y exhibir a los que votan en contra de la reforma 

que permite la presencia de las Fuerzas Armadas en seguridad pública hasta 2028. [FORBES] 

Tenemos bien pintada la raya, no hay pacto con el crimen organizado: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró que su gobierno tiene bien definida la frontera entre la autoridad y 

la delincuencia organizada, por lo que no habrá ningún tipo de pacto en el combate a la 

inseguridad. [FORBES, EL PAÍS, RT, INFOBAE] 

Enviado de Estados Unidos para el clima se reunió con López Obrador.- John Kerry, enviado especial 

de Estados Unidos para el clima, un llamado a México a emprender esfuerzos adicionales para 

alcanzar los compromisos para frenar el cambio climático. [AP, INFOBAE, PRENSA LATINA] 

México apoyó el enfoque antidrogas del presidente colombiano.- El Gobierno de México respaldó la 

propuesta del presidente colombiano, Gustavo Petro, de desmontar el enfoque represivo de la lucha 

antidrogas que promueve Estados Unidos desde hace medio siglo y que no logra erradicar el 

narcotráfico. [UNIVERSAL VENEZUELA, SWISSINFO] 

Marcelo Ebrard rechazó acuerdo con el narcotráfico para pacificar México.- El secretario de 

Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, rechazó la propuesta de que el Gobierno federal dialogue con 

el narcotráfico para pacificar el país. [FORBES] 

Ejército decomisó droga valuada en 30 millones en frontera con Estados Unidos.- Durante un retén 

militar en Sonora, soldados mexicanos descubrieron un cargamento con millones de dosis de droga 

sintética, que en el mercado estadounidense pudo haber generado ganancias superiores a 30 

millones de dólares. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

El canciller Ebrard sobre Adán Augusto: “Es un buen tipo”.- El canciller Marcelo Ebrard dijo que no 

considera viable el diálogo con los grupos armados que operan en México. “Yo no veo eso aquí, 

porque no dialogas con alguien que no piensa como tú sino con alguien que compite con el Estado”, 

dijo Ebrard durante un evento. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Juez de Edomex negó a Caro Quintero la suspensión definitiva contra su extradición a Estados Unidos.- 

Una jueza federal negó la suspensión definitiva solicitada por Rafael Caro Quintero en su intento de 

frenar su extradición a un penal de los Estados Unidos, donde se le requiere por el asesinato del agente 

Enrique “Kiki” Camarena. [INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Así operaba una red que introducía a inmigrantes indios en Estados Unidos a través de Madrid y 

México.- Las víctimas llegaban a España, tras escala en Abu Dabi, para saltar de continente, donde 

eran dejadas a la suerte de las mafias migratorias que operan en territorio mexicano. [EL PAÍS] 
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GENERAL 

CFE compró termoeléctrica a Estados Unidos por 180 mdd para Baja California Sur.- La Comisión 

Federal de Electricidad compró por 180 millones de dólares una planta termoeléctrica a la empresa 

estadounidense, New Fortress Energy, a fin de satisfacer la demanda energética en los municipios de 

Laz Paz y Los Cabos que padecían importantes apagones. [FORBES, BLOOMBERG, RT] 

El PIB turístico de México creció un 19,8% interanual en el segundo trimestre.- Impulsado en particular 

por el consumo de extranjeros, el producto interior bruto turístico de México avanzó un 19,8% 

interanual en el segundo trimestre de 2022, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. 

[SWISSINFO] 

Oceana y marineros latinoamericanos se unieron en México contra la pesca ilegal.- Unos 200 

marineros de Perú, Brasil, Colombia, Cuba, Chile y otros siete países de Latinoamérica se reunieron en 

México para luchar contra la pesca ilegal y alcanzar la sustentabilidad en el Congreso Mundial de 

Pesquerías Artesanales en Mérida y Progreso, Yucatán. [SWISSINFO] 

ONU pidió armonizar leyes de matrimonio igualitario en México.- La Oficina del Alto Comisionado de 

las Naciones Unidas para los Derechos Humanos celebró la legalización en todo México del 

matrimonio igualitario tras la reciente aprobación de unas reformas legales en cuatro estados, pero 

exhortó a las autoridades a armonizar algunas legislaciones estatales para consolidar el piso jurídico. 

[AP] 

ONU condenó asesinato de activista mexicano.- La oficina de derechos humanos de Naciones Unidas 

condenó el asesinato de Filogonio Martínez, activista que se oponía a la construcción de una represa 

en el estado sureño de Oaxaca. [AP, INFOBAE, WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania anunció la destrucción de más de 300 drones de fabricación iraní utilizados por Rusia.- 

Ucrania ha derribado más de 300 drones iraníes Shahed-136 ‘kamikaze’ hasta el momento, dijo el 

portavoz de la fuerza aérea, Yuriy Ihnat. [INFOBAE, EFE, DW] 

Rusia afirmó haber terminado la movilización de 300.000 soldados.- El ministro de Defensa de Rusia, 

Serguei Shoigu, aseguró que el país completó la movilización de 300.000 reservistas convocados hace 

poco más de un mes para reforzar la ofensiva en Ucrania. [DW, RT, EUROPA PRESS] 

Rusia concluyó la "evacuación" de civiles de la región ucraniana ocupada de Jersón.- Rusia anunció 

que concluyó la evacuación de civiles de la región ucraniana ocupada de Jersón ante el avance 

de las tropas de Kiev, un operativo considerado por Ucrania como una "deportación" de la población. 

[SWISSINFO, RPP, RFI, TÉLAM, FRANCE 24, AP] 

Anunciaron apagones masivos en grandes ciudades de Ucrania.- Las autoridades ucranianas 

anunciaron más apagones escalonados en las ciudades más grandes del país y sus alrededores en 

medio de los continuos ataques rusos contra la infraestructura energética. [AP, INFOBAE] 

Kuleba exigió al ministro de Exteriores iraní el cese del suministro de drones a Rusia.- El ministro de 

Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, tuvo una conversación telefónica con su par iraní, Husein Amir 

Abdolahian, en la que le exigió dejar de abastecer a Rusia con vehículos aéreos no tripulados. 

[EUROPA PRESS] 
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Estados Unidos concedió un nuevo paquete de ayuda militar a Ucrania.- Estados Unidos anunció la 

concesión de un nuevo paquete de ayuda militar a Ucrania para reforzar la contraofensiva contra 

los invasores rusos. El envío tiene un valor de 275 millones de dólares, y en él se incluyen proyectiles 

HIMARS de largo alcance. [DW, EUROPA PRESS] 

Corea del Sur negó haber facilitado armas a Ucrania tras la amenaza de Putin de romper relaciones 

bilaterales.- El presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, negó que Seúl haya proporcionado armas 

a Ucrania, después de que su homólogo ruso, Vladimir Putin, advirtió sobre las consecuencias 

negativas para las relaciones entre ambos países en el caso de que Yoon hubiese aprobado el envío 

de material militar a Kiev. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Orbán: La Unión Europea ha caído en el hoyo que cavó para Rusia.- El primer ministro de Hungría, 

Viktor Orbán, declaró que las sanciones de la Unión Europea que pretenden "castigar" a Rusia por su 

operativo en Ucrania están perjudicando al propio bloque comunitario. [RT] 

Canadá sancionó a otras 35 personas y seis empresas afines a Rusia.- Las autoridades de Canadá 

incluyeron a 35 personas más y otras seis empresas afines al Gobierno de Rusia como medida de 

respuesta a la invasión de Ucrania. [EUROPA PRES] 

GENERAL 

La Unión Europea dijo que cuando habla Putin “la verdad es falsa y lo falso es verdad”.- La Unión 

Europea restó credibilidad a las declaraciones del presidente ruso, Vladímir Putin, sobre que el mundo 

atraviesa los años “más peligrosos” desde la Segunda Guerra Mundial y consideró que, en su boca, 

“la verdad es falsa y lo falso es verdad”. [EFE] 

Iraníes se manifestaron en Kiev en solidaridad con Ucrania.- Decenas de iraníes se congregaron en 

Kiev para manifestar su solidaridad con los ucranianos y contra la utilización, por parte de Rusia, de 

drones de fabricación iraní para atacar al país. [SWISSINFO] 

China pidió ‘esfuerzo diplomático’ y apoyó el diálogo de Rusia con Ucrania y Estados Unidos.- China 

espera que “todas las partes implicadas aumenten sus esfuerzos diplomáticos para resolver lo antes 

posible el conflicto en Ucrania”, declaró el portavoz de la Cancillería, Wang Wenbin. [FORBES, 

SWISSINFO] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OCDE: Las inversiones internacionales cayeron un 22% en el segundo trimestre.- Las inversiones 

internacionales en el mundo, que habían crecido un 36% en el primer trimestre, hasta 545.000 millones 

de dólares, se redujeron un 22% en el segundo por efecto de la inflación, los tipos de interés y el 

encarecimiento de la energía con la invasión rusa de Ucrania. [SWISSINFO] 

Médicos sin Fronteras anunció el rescate de más de un centenar de migrantes, entre ellos 22 niños, 

en el Mediterráneo central.- El barco de rescate 'Geo Barents' anunció el rescate de 103 personas, 

entre ellas 22 niños, que navegaban a la deriva en aguas del Mediterráneo central. [EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos retiró la bomba nuclear de caída libre más poderosa de su arsenal.- El Departamento 

de Defensa decidió retirar de su arsenal el arma nuclear B83-1, la bomba de caída libre más poderosa 

de Estados Unidos, alegando un creciente número de limitaciones debido a sus capacidades y por 

tanto de un aumento en los costes de mantenimiento. [EUROPA PRESS]  

GENERAL 

Atacaron con un martillo en su casa a Paul Pelosi, esposo de la presidenta de la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi.- Paul Pelosi, esposo de la presidenta de la Cámara 

de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, fue atacado con un martillo por un hombre que 

ingresó a la casa de la pareja en San Francisco. [CNN, EUROPA PRESS, INFOBAE, AP, FRANCE 24, 

REUTERS, DW, RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, EFE] 

Trump dijo que está feliz de que Twitter esté en “manos sanas”.- El expresidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, dijo que se alegra de que Twitter Inc. esté en “manos sanas” después de que Elon Musk 

asumió de manera formal el control, pero no indicó si volverá a su cuenta en la plataforma que lo 

vetó. [FORBES, INFOBAE, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

La Unión Europea respondió a Musk que Twitter “volará” según sus normas.- El comisario europeo de 

Mercado Interior, Thierry Breton, advirtió a Elon Musk tras confirmar la compra de Twitter con el 

mensaje “el pájaro ha sido liberado” en la misma red social que “el pájaro” -logotipo de la compañía- 

debe “volar” de acuerdo a las leyes de la Unión Europea. [EFE, INFOBAE, EUROPA PRESS] 

Musk formará "consejo de moderación de contenido" en Twitter.- El magnate Elon Musk, ya propietario 

único de Twitter, anunció que creará un "consejo de moderación de contenidos" en la plataforma, 

que se caracterizará por incluir "puntos de vista ampliamente diversos". [DW, HUFFPOST] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Venezuela, Cuba y Nicaragua son los países con peor índice de libertad de prensa en América.- La 

Sociedad Interamericana de Prensa presentó el Índice Chapultepec sobre libertad de prensa. Cuba, 

en el puesto 20; Venezuela, en el 21; y Nicaragua, en el 22; son los países con los peores índices de 

libertad de prensa en todo el continente. Los mejores son Canadá, Jamaica y Uruguay. [INFOBAE, 

SWISSINFO, EFE] 

HAITÍ 

96.000 huyeron de sus hogares debido a violencia.- Unas 96.000 personas han huido de sus hogares 

en Puerto Príncipe, la capital de Haití, de acuerdo con la Organización Internacional para las 

Migraciones de la ONU, en medio de una crisis que ha impulsado al Gobierno a pedir el envío 

inmediato de tropas extranjeras. [AP] 

NICARAGUA 

Ortega: Sanciones de Estados Unidos a Nicaragua “provocan migración”.- El presidente 

nicaragüense, Daniel Ortega, rechazó las sanciones más recientes aplicadas por Estados Unidos a la 

industria minera de su país y a 500 de sus funcionarios y advirtió que si Washington sigue castigando a 

su gobierno “tendrá más inmigrantes en su frontera”. [AP] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-estados-unidos-retira-bomba-nuclear-caida-libre-mas-poderosa-arsenal-20221028075721.html
https://cnnespanol.cnn.com/2022/10/28/atacan-paul-pelosi-esposo-nancy-pelosi-trax/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-atacan-domicilio-paul-pelosi-marido-presidenta-camara-representantes-eeuu-nancy-pelosi-20221028150741.html
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/10/28/el-marido-de-la-lider-democrata-nancy-pelosi-fue-asaltado-y-brutalmente-golpeado-en-su-casa-de-california/
https://apnews.com/article/9b6b15c4fca6c8ef2b4f673dbd5ce63a
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20221028-esposo-de-nancy-pelosi-se-encuentra-en-un-hospital-tras-ser-atacado-en-su-vivienda
https://www.reuters.com/world/us/us-house-speaker-pelosis-husband-violently-assaulted-pelosi-statement-2022-10-28/
https://www.dw.com/es/atacan-violentamente-a-marido-de-nancy-pelosi-en-su-propia-casa/a-63590127
https://actualidad.rt.com/actualidad/446287-desconocido-irrumpir-residencia-pelosi-agredir-marido
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/el-esposo-de-nancy-pelosy-sufre-un-ataque-violento-en-asalto-a-casa-en-rcna54516
https://www.univision.com/noticias/politica/paul-pelosi-nancy-pelosi-ataque-en-su-casa-en-san-francisco-california
https://elpais.com/internacional/2022-10-28/el-marido-de-nancy-pelosi-agredido-violentamente-en-su-casa-en-san-francisco.html
https://efe.com/portada-america/el-agresor-del-marido-de-pelosi-grito-donde-esta-nancy-durante-el-asalto/
https://www.forbes.com.mx/trump-dice-que-esta-feliz-de-que-twitter-este-en-manos-sanas/
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/10/28/donald-trump-hablo-sobre-la-venta-de-twitter-a-elon-musk-ahora-esta-en-buenas-manos/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-asegura-twitter-ahora-manos-persona-cuerda-adquisicion-elon-musk-20221028161916.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/trump-esta-muy-contento-con-la-llegada-de-elon-musk-a-twitter-pero-se-rcna54528
https://euroefe.euractiv.es/section/digital/news/la-ue-responde-a-musk-que-twitter-volara-segun-sus-normas/
https://www.infobae.com/america/mundo/2022/10/28/la-ue-advirtio-a-elon-musk-que-twitter-podra-operar-en-europa-solo-si-cumple-con-las-reglas-del-bloque/
https://www.europapress.es/nacional/noticia-amp-bruselas-advierte-elon-musk-twitter-cenira-leyes-digitales-europeas-20221028170104.html
https://www.dw.com/es/musk-formar%C3%A1-consejo-de-moderaci%C3%B3n-de-contenido-en-twitter/a-63591571
https://www.huffingtonpost.es/entry/elon-musk-anuncia-la-creacion-de-un-consejo-de-moderacion-de-contenido-para-twitter_es_635c3651e4b023ac31c54533?eib
https://www.infobae.com/america/america-latina/2022/10/28/venezuela-cuba-y-nicaragua-son-los-paises-con-peor-indice-de-libertad-de-prensa-en-america-segun-el-nuevo-informe-de-la-sip/
https://www.swissinfo.ch/spa/sip-asamblea_nicaragua--venezuela-y-cuba--pa%C3%ADses-con-menos-libertad-de-prensa-seg%C3%BAn-la-sip/48014212
https://efe.com/cultura/paises-menos-libertad-prensa-sip-asamblea/
https://apnews.com/article/noticias-6f1186304c5d2e3e58ed23e795dc6dfd
https://apnews.com/article/noticias-64df545526c8c6df476961ee5afe9794


 29 de octubre de 2022 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Unión Europea financiará proyectos de agenda verde y derechos humanos y democracia en 

Argentina.- La Unión Europea hizo una nueva convocatoria de apoyo a organizaciones de la 

sociedad civil, para financiar proyectos en el sur de Argentina sobre la agenda verde, derechos 

humanos y democracia, con un presupuesto de 6,13 millones de euros. [SWISSINFO] 

Argentina anunció un "exitoso" acuerdo por la deuda con el Club de París.- El Gobierno de Argentina 

anunció que ha cerrado con el Club de París un acuerdo "exitoso" de refinanciación de su deuda 

pendiente con este foro de naciones acreedoras. [SWISSINFO, ABC, REUTERS, RT, EFE] 

BRASIL 

Brasil elige el domingo presidente entre Lula y Bolsonaro tras intensa campaña.- Tras una agresiva 

campaña, Brasil llega este domingo a la segunda vuelta de la elección presidencial entre el 

ultraderechista Jair Bolsonaro y el izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva, ambos líderes con fuerte 

rechazo popular. [SWISSINFO, FRANCE 24, BLOOMBERG, REUTERS] 

Lula apela a la unidad y Bolsonaro golpea con corrupción en última propaganda.- El exmandatario 

Luiz Inácio Lula da Silva apeló a la unidad de los demócratas, mientras que el presidente Jair Bolsonaro 

atizó a su adversario con la corrupción, en el último día de propaganda gratuita en televisión antes 

de la segunda vuelta electoral del domingo. [SWISSINFO] 

La deforestación en la Amazonía brasileña bate un nuevo récord con Bolsonaro.- La deforestación en 

la Amazonía brasileña, en poco más de nueve meses, ya superó en un 12,9% a la de todo 2021 y, sin 

terminar el año, supone un nuevo récord para el país, el segundo bajo el Gobierno del ultraderechista 

Jair Bolsonaro. [EFE] 

CHILE 

Boric insistió en que el Gobierno de Chile "atacará la delincuencia con mayor decisión".- "Que las 

personas dejen de hacer cosas porque tienen miedo, nos obliga como Estado a realizar una tarea 

con mucha más fuerza", afirmó el mandatario en la inauguración del departamento de Cibercrimen 

de la Policía de Investigaciones. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

157 defensores de derechos humanos fueron asesinados en 2022 en Colombia.- Entre enero y 

septiembre de este año fueron asesinados 157 defensores de derechos humanos, reveló la Defensoría 

del Pueblo. [AP] 

Piden liberar presos en estallido social de 2021.- Decenas de jóvenes se manifestaron ante la Fiscalía 

colombiana pidiendo la liberación de los detenidos tras el estallido social de 2021 en el que miles de 

personas protestaron contra el gobierno. [AP] 

PERÚ 

Castillo instó a la clase política peruana a no minar la democracia.- El presidente Pedro Castillo, reiteró 

que se mantendrá firme en cumplir el mandato constitucional que le otorgó el pueblo en las urnas y 

exhortó a la clase política de su país a acercarse a la ciudadanía para atender sus reclamos y a dejar 

de minar la democracia. [SWISSINFO] 
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VENEZUELA 

Venezuela pidió a la Unión Europea levantar las sanciones y ofreció su ayuda para superar la crisis 

energética.- El ministro de Exteriores venezolano, Carlos Faría, pidió a la Unión Europea que levante 

las sanciones contra Venezuela y mostró disposición a ayudar a la Unión Europea para amortiguar la 

crisis energética que afronta el continente. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

La Unión Europea explora medidas “flexibles” para gestionar la nueva oleada migratoria.- Al tiempo 

que Europa se enfrenta a otra nueva crisis migratoria, las autoridades de la Unión Europea apuestan 

por soluciones “flexibles” y “voluntarias” para los Estados miembros más afectados por los flujos 

migratorios. [EFE] 

Unión Europea vetó la venta de autos nuevos con motor de combustión en 2035.- El Parlamento 

Europeo y los miembros de la Unión Europea llegaron a un acuerdo para prohibir la venta de coches 

y camionetas nuevas a gasolina y diésel para 2035. [AP, EFE, EL PAÍS, SWISSINFO, SAN DIEGO UNION-

TRIBUNE, RTVE]  

Borrell y Argentina apostaron por avanzar hacia acuerdo definitivo Unión Europea-Mercosur en 2023.- 

El alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, 

y el canciller argentino, Santiago Cafiero, abogaron por avanzar el próximo año hacia un acuerdo 

definitivo de asociación entre el bloque europeo y el Mercosur. [EFE, AP] 

Borrell defendió incluir Venezuela, Nicaragua y Cuba en la cumbre de la Unión Europea con 

Latinoamérica.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, 

defendió sentarse con Venezuela, Nicaragua y Cuba en cumbres regionales de la Unión Europea y 

Latinoamérica, a un año de la cumbre prevista en el marco de la presidencia de España en el 

Consejo. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Presidente alemán: "Se vienen años duros para Alemania".- El presidente alemán, Frank Walter 

Steinmeier, advirtió en su discurso sobre el estado del país, que se vienen "años duros" para Alemania. 

Además, señaló que, con el inicio de la invasión de Ucrania, se abrió una "época" de confrontación 

con Moscú. [DW] 

Convocan una huelga de trabajadores de la industria alemana.- El poderoso sindicato alemán IG 

Metall convocó a la huelga al importante sector de la metalurgia y de la industria eléctrica, que 

representa 3,8 millones de empleados, para apoyar su reivindicación de un aumento del 8% de los 

sueldos ante la inflación. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Meloni rechazó la fórmula de "el señor presidente" propuesta por el protocolo.- La ultraderechista 

Giorgia Meloni, la primera mujer en dirigir un Gobierno en Italia, rechazó que se la denomine 

oficialmente como "el señor presidente del Consejo de Ministros", la fórmula que había propuesto la 

Oficina del Ceremonial del Estado y pidió que se la designe como "el presidente". [SWISSINFO, ABC] 
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REINO UNIDO 

Reino Unido pidió a Francia mayor cooperación para evitar llegadas de migrantes irregulares.- El 

nuevo primer ministro británico, Rishi Sunak, abogó ante el presidente francés, Emmanuel Macron, por 

una cooperación más estrecha entre sus países en materia de inmigración, para atajar las llegadas 

de migrantes irregulares por el Canal de la Mancha. [SWISSINFO] 

El Gobierno británico convocará elecciones anticipadas en Irlanda del Norte.- El ministro británico 

para Irlanda del Norte, Chris Heaton-Harris, anunció que convocará elecciones autonómicas 

anticipadas en la provincia. [EFE, SWISSINFO, RTVE, TÉLAM, DW, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

REPÚBLICA CHECA 

Decenas de miles piden en Praga la dimisión del Gobierno y comprar gas ruso.- Decenas de miles de 

checos se congregaron en el centro de Praga para exigir la dimisión del Gobierno, así como una 

política militar neutral que deje de apoyar a Ucrania y volver a negociar con Moscú la compra de 

gas natural. [SWISSINFO] 

RUSIA 

La ONU exigió a Rusia que derogue la ampliación de su ley anti LGBTI.- El alto comisionado de la ONU 

para los derechos humanos, Volker Türk, pidió a los legisladores rusos que detengan el proceso de 

ampliación de la ley anti-LGBTI en el país, que contempla la prohibición de toda propaganda sobre 

“relaciones sexuales no tradicionales”. [INFOBAE] 

TURQUÍA 

El jefe de la OTAN visitará Turquía el 4 de noviembre para abordar el ingreso de Suecia y Finlandia.- 

El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, será recibido el 4 de noviembre en Turquía por el 

presidente Recep Tayyip Erdogan para abordar la ratificación de la entrada en la alianza de Suecia 

y Finlandia. [SWISSINFO, RFI] 

UCRANIA 

Zelenski invitó a Meloni a viajar a Ucrania.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, invitó a la 

primera ministra italiana, Giorgia Meloni, a visitar Ucrania durante una conversación telefónica en la 

que la líder de Hermanos de Italia renovó su apoyo a Kiev. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Shanghái ordenó pruebas masivas de Covid-19 y confinamiento.- Shanghái ordenó pruebas masivas 

de detección del coronavirus para los 1,3 millones de residentes del distrito central de Yangpu, que 

deberán quedarse en sus casas hasta que se conozca el resultado. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Norcorea lanzó misiles al mar; Estados Unidos alertó sobre nucleares.- Corea del Norte disparó dos 

misiles balísticos de corto alcance hacia el mar en su primera prueba con armas de este tipo en dos 

semanas y el Ejército de Estados Unidos advirtió a Pyongyang que el uso de armas nucleares 

“supondrá el final de ese régimen”. [AP, FRANCE 24, REUTERS, EUROPA PRESS] 

FILIPINAS 

Deslaves e inundaciones dejaron 42 muertos en el sur de Filipinas.- Inundaciones repentinas y aludes 

causados por aguaceros torrenciales azotaron una provincia del sur de Filipinas, matando a, al 

menos, 42 personas y dejando desaparecidas a otras 16. [AP, FRANCE 24, REUTERS] 
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IRÁN 

Las protestas en Irán se intensificaron en medio de una fuerte represión.- Los iraníes volvieron a tomar 

las calles de todo el país para protestar por la muerte de manifestantes en la represión, ampliamente 

documentada, contra las movilizaciones por el caso de la joven Mahsa Amini. [DW] 

La Inteligencia iraní acusó a los servicios secretos de Estados Unidos, Reino Unido e Israel de incitar 

las protestas.- La Inteligencia iraní acusó a la Agencia Central de Inteligencia (CIA) estadounidense, 

a los servicios secretos británicos (MI6), así como a los de Israel (Mossad) de incitar las protestas en 

Irán en el marco de la muerte de la joven Mahsa Amini. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel mató a dos palestinos mientras el Ejército alega emboscada.- Dos palestinos fallecieron y un 

tercero resultó herido por disparos del Ejército israelí en Cisjordania, dijeron funcionarios de salud 

palestinos en medio de reportes contradictorios sobre el incidente. [AP, EUROPA PRESS] 

La ONU declaró su preocupación ante una reanudación de la política israelí de asesinatos selectivos.- 

El Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas expresó preocupación ante una 

posible reanudación de la política israelí de asesinatos selectivos tras las muertes en los últimos días 

de miembros del nuevo grupo armado palestino La Guarida del León, considerado por Israel como 

organización terrorista. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón aprobó un plan contra la inflación y para estimular el crecimiento.- El primer ministro de Japón, 

Fumio Kishida, anunció un plan de estímulo para amortiguar el impacto de la inflación en la población 

y la debilidad del yen por 260.000 millones de dólares. [FRANCE 24] 

PAKISTÁN 

UNICEF estimó que ya hay 10 millones de niños necesitados de ayuda urgente.- El Fondo de Naciones 

Unidas para la Infancia informó que ya son 10 millones de niños y niñas necesitados de "ayuda vital 

urgente" por las catastróficas inundaciones ocurridas en Pakistán, tras la visita efectuada por el 

director de la organización para el sur de Asia, George Laryea-Adjei, a las zonas afectadas. [EUROPA 

PRESS] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 

El presidente de Nigeria llamó a la calma tras las alertas internacionales sobre un posible ataque 

terrorista.- El presidente de Nigeria, Muhamadu Buhari, llamó a la tranquilidad después de la ola de 

alertas emitidas por las misiones diplomáticas internacionales ante la posibilidad de un atentado 

terrorista en la capital del país, Abuya. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos ordenó la salida del personal no esencial de la Embajada en Nigeria por el “elevado 

riesgo de ataques terroristas”.- Estados Unidos ordenó la salida del personal diplomático no esencial 

y sus familiares de la capital de Nigeria, Abuja, debido al “elevado riesgo de ataques terroristas”. 

[INFOBAE] 
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